
A pedido dos vereadores, Bebel solicita
reunião na Artesp: acidentes na SP-304

Objetivo é pedir agilização na
duplicação de toda rodovia; são
nove edis, unanimidade da Câmara,
que solicitam a reunião na Artesp
Atendendo a pedido dos nove
vereadores da Câmara Muni-
cipal da cidade de Águas de
São Pedro, a deputada esta-
dual Professora Bebel (PT)
está solicitando reunião com
a direção da Artesp para dis-

cutir medidas que precisam
ser adotadas na SP-304, que
liga Piracicaba a cidade de Águas
de São Pedro, visando pôr fim aos
constantes acidentes e a inseguran-
ça de motoristas que trafegam
pela rodovia. A12

SAAESP RENOVA
FROTA: AQUISIÇÃO
DE TRÊS VEÍCULOS
O Serviço Autônomo de Água e Esgo-
to de São Pedro (Saaesp) anunciou a
aquisição de três novos veículos para
reforçar sua frota e melhorar a efici-
ência dos serviços prestados à popu-
lação. Os novos veículos, adquiridos
com recursos próprios, incluem um
Citroën C3, ao custo de R$ 75,9 mil,
uma Fiat Fiorino, por R$ 106,2 mil, e
uma Fiat Strada, por R$ 95,9 mil. O C3, a
Fiorino e a Strada foram entregues esta
semana pelo prefeito Thiago. A8 Prefeito Thiago Silva com o diretor-presidente do Saaesp, Rubens Françoso e ao

coordenador geral da autarquia, Carlos Eduardo Mendes

Olivieri eleito presidente
da OAB São Pedro

Com 65,25% dos votos váli-
dos, na quinta-feira (21), o advo-
gado Luís Antônio Olivieri foi eleito
presidente da 239ª Subseção de
São Pedro da Ordem dos Advo-

gados do Brasil (OAB). Ao assu-
mir o cargo para o triênio 2025-
2027, Olivieri marca em sua car-
reira o quarto mandato no co-
mando da OAB São Pedro.  A4
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José Renato Nalini

A regularização
fundiária é uma políti-
ca estatal da maior re-
levância. Não significa
apenas a formalização
registral - quem não re-
gistra não é dono! É
importante instrumen-
to de qualificação cida-
dã e de reforço da eco-
nomia.

Os incêndios que tomaram
conta do Brasil, em todos os bio-
mas, talvez não tivessem assumi-
do tamanha proporção, fosse pos-
sível identificar, sem qualquer dú-
vida plausível, quem o verdadeiro
dono da terra em chamas.

O desespero nacional é tama-
nho, que a proposta de confisco das
terras queimadas repercutiu. Na

verdade, a previsão já
consta do artigo 243 da
Constituição da Repúbli-
ca: desapropriação de
propriedades rurais em
que se praticam crimes
graves. E não é grave o
crime de se atear fogo à
natureza? O tesouro que
se acaba sem sequer ter
sido integralmente ava-
liado e conhecido.

Não se cuida de estigmatiza-
ção de agricultores. Sabe-se que há
uma parcela do agronegócio que
desrespeita a natureza e que reflete
com imediatismo, apenas procu-
rando obter o maior lucro possível,
ainda que, com essa prática preda-
tória, se extermine qualquer viabi-
lidade de existência vital sobre o
planeta.  O argumento do "uso con-
trolado do fogo", a partir da "coi-
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Regularização fundiária negligenciada

vara" dos indígenas, tem servido
de escusa para a destruição da bio-
diversidade, para agravar o aque-
cimento global, para produzir o
dantesco cenário de "terra arrasa-
da", onde não haverá amanhã.

Isso se aplica às grandes ex-
tensões rurais, mas também às áre-
as dos mananciais paulistanos, alvo
de criminosa e incessante invasão,
sem que se possa identificar even-

tual titular dominial das glebas
ocupadas, para a sua responsabili-
zação. Regularização fundiária efi-
ciente coibiria tais práticas criminosas
e talvez resgatasse a esperança de dias
melhores, sem fogo, sem fumaça,
sem fuligem, sem poluição e sem as
enfermidades que tudo isso acar-
reta, ocasionando mortes precoces
e drástica redução da qualidade de
vida de milhões de pessoas.

Não existe "fogo amigo" em
áreas verdes, nos resíduos da mata
que o homem mata, sem a consci-
ência de que "quem mata a mata se
mata" também.

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Executivo das Mudanças
Climáticas de São Paulo
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Douglas Alberto F.
de Campos Filho

O ADN mitocon-
drial ou DNA mitocon-
drial (mtDNA) é um
composto orgânico pre-
sente nas mitocôndrias,
e passado predominan-
temente por linha ma-
trilinear, ou seja, de mãe
para filho(a) na grande
maioria dos organismos multicelu-
lares. Isto ocorre porque durante a
fecundação as mitocôndrias do es-
permatozoide são degradadas, res-
tando somente as mitocôndrias do
óvulo. A partir disto, todas as célu-
las do novo ser em formação terão
apenas a carga genética herdada
da mãe. Em casos raros, algumas
cópias dos espermatozoides são pre-
servadas, dando origem a um fe-
nómeno chamado heteroplasmia.

Mitogenoma é um neologis-
mo utilizado nas línguas portu-
guesas e na espanhola, sendo a
tradução da palavra inglesa "mi-
togenome". Refere-se ao ADN mi-
tocondrial de um indivíduo intei-

ro, assim como o geno-
ma refere-se ao conjun-
to do AND/DNA de um
indivíduo inteiro. A su-
bárea da genética que
estuda ou utiliza o ADN
mitocondrial é conheci-
da como Mitogenômica.
Estes termos têm seus
registros mais antigos
em um artigo de 1999
sobre a utilização do

ADN mitocondrial para análise fi-
logenética de animais.

Quanto ao consenso sobre a
origem humana.

Eva mitocondrial e cromosso-
mo Y passaram por vários geno-
mas da humanidade. Eles dão a
nós os dados sobre os nossos mar-
cadores genéticos. O consenso atu-
al sobre a origem da humanidade e
sua datação foi dado por um estu-
do conduzido pela Escola de Medi-
cina da Universidade de Stanford
e indica uma datação baseada na
Eva e no cromossomo Y de Adão
que são aproximadamente sobre-
postas durante o tempo evolutivo.
A linhagem do nosso cromos-

DNA Mitocondrial

somo Y viveu entre 120 e 156
mil anos, e da mulher (Eva) vi-
veu entre 99 e 148 mil anos.

É extremamente imprová-
vel que os marcadores genéti-
cos masculinos e femininos fo-
ram contemporâneos exatos. Eles
não eram um único homem ou
mulher vivos no momento, ou as
únicas pessoas que têm descenden-
tes atuais. Estas duas pessoas sim-
plesmente tiveram a sorte de pas-
sar com sucesso em partes específi-
cas do seu DNA - do homem, o cro-
mossomo Y; da mulher, o genoma
mitocondrial - através dos milêni-
os para a maioria de nós, enquanto
as sequências correspondentes de

outros morreram em grande par-
te devido à seleção natural ou
na aleatoriedade da deriva ge-
nética. A pesquisa foi feita com-
parando sequências do cromosso-
mo Y entre 69 homens de nove re-
giões distintas do planeta, inclu-
indo algumas que foram apenas
recentemente disponíveis para o
estudo como a Namíbia, Repúbli-
ca Democrática do Congo, Gabão,
Argélia, Paquistão, Camboja, da
Sibéria e do México.

Tecnologias de sequencia-
mento identificaram cerca de 11
mil diferenças entre as sequênci-
as genéticas. Estas variantes per-
mitiram estabelecer relações filo-
genéticas e cronogramas com
muita precisão. Ciência se apren-
de assim, estudando e pesquisan-
do, não devemos esquecer que
Ciência é uma palavra latina que
significa conhecimento, não é
preciso acreditar na Ciência pois
ela simplesmente existe.

———
Douglas Alberto Fer-
raz de Campos Filho,
médico pneumologista

Sem anistia para golpistas
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Professora Bebel

O Brasil está viven-
do momentos impor-
tantes para a reafirma-
ção da nossa democra-
cia e para a defesa dos
direitos e reivindicações
da classe trabalhadora
e da maioria da popula-
ção.

Na quinta-feira, 21
de novembro, a Polícia Federal in-
diciou 37 pessoas por tentativa de
golpe e assassinato do presidente
Lula, do vice, Geraldo Alckmin, e
do ministro do STF, Alexandre de
Moraes. Entre os indiciados estão
o ex-presidente Jair Bolsonaro, ge-
neral Braga Neto, Alexandre Ra-
magem, Vanderlei da Costa Neto,
presidente do PL, general Heleno
da Silveira, todos por envolvimen-
to no plano, juntamente com ou-
tros ex-dirigentes e apoiadores do
governo bolsonarista e integrantes
da Forças Armadas.

As provas e indícios do envol-
vimento desses senhores na tramoia
golpista são robustos e suficientes
para que todos sejam condenados
na medida de suas responsabilida-
des. O Brasil espera que se faça jus-
tiça e que não se permitam novas
tentativas golpistas. Nosso país não
mais poderá, como no passado, per-
mitir a impunidade daqueles que
tramam contra o estado democrá-
tico de direito e o povo brasileiro.
Sem anistia para golpistas.

Na semana passada um fato
gravíssimo ocorreu na Praça dos
Três Poderes, em Brasília, quando
o ex-candidato a vereador pelo PL
em Santa Catarina, Francisco
Wanderley Luiz, jogou artefatos
explosivos na direção da sede do
Supremo Tribunal (STF) e depois
tirou a própria vida, também com
uso de explosivos. Muitos tentaram
encontrar no desequilíbrio mental
do ex-vereador a motivação para o
seu ato, mas é impossível negar as
razões políticas que o levaram a
cometê-lo. E essas razões políticas
foram e são insuflados por Bolso-
naro e outras lideranças da extre-
ma-direita neoliberal. Bolsonaro,
em diversas ocasiões, fez seus se-
guidores jurarem que daria a pró-
pria vida pela "liberdade".

O clima de ódio e polarização
política está em todos os lugares
onde atual os extremistas da direi-
ta. Ele está no próprio Governo do
Estado, haja vista a violência sim-
bólica e real com a qual o governa-
dor bolsonarista Tarcísio de Frei-
tas bate o martelo na bolsa de valo-
res nos diversos leilões de privati-
zação de empresas, órgãos e servi-
ços públicos, particularmente no
caso das escolas estaduais, momen-
to no qual, mais uma vez, a Polícia
Militar protagonizou agressões
contra manifestantes, a mando do
governador. Eu própria, ali presen-
te, exercendo meu legítimo man-
dato parlamentar, fui empurrada
e desrespeitada por policiais.

Você, leitor, você, leitora, po-
derá se perguntar se não estamos
exagerando. Porém, os fatos estão
aí para mostrar que a violência po-
lítica é uma componente da ação
dos partidos da extrema direita. E
assim o é, porque a intimidação, as
ameaças e a violência da polícia são
necessárias para que possam "pas-
sar a boiada", como dizia o nada
saudoso ministro bolsonarista do
Meio Ambiente, Ricardo Salles.

Não surpreende
que nos planos golpistas
estivesse a previsão de
assassinatos do presi-
dente, do vice e do mi-
nistro do STF. Porque os
assassinatos estão no
dia-a-dia dos governos
da extrema-direita. A
Polícia Militar de São
Paulo está entre as mais
letais do mundo. Isso

quer dizer que todos os policiais
seguem a cartilha da violência? Cla-
ro que não! Isso quer dizer que exis-
te um comando no governo e na
Secretaria de Segurança Pública
que prioriza o uso da pistola em
detrimento de um trabalho sério
de investigação para desbaratar o
crime organizado e a presença os-
tensiva da polícia para inibir fur-
tos, roubos e assaltos. Muitas víti-
mas inocentes nas periferias pagam
com a vida todos os dias pela in-
competência deste governo.

A repressão violenta e in-
justificada também está presen-
te dentro da própria Assembleia
Legislativa quando o governo
manda votar a privatização da
Sabesp, a criação de escolas cívico-
militares (que estão suspensas por
liminar conquistada na justiça
pela APEOESP) e, agora, quando
tenta aprovar o confisco de mais
de R$ 10 bilhões da Educação, por
meio da PEC 9/2023.

Nosso mandato parlamentar
- que sempre esteve a serviço da
luta dos profissionais da Educação,
dos servidores públicos de uma for-
ma geral, dos trabalhadores, das
mulheres, dos negros, dos sem
teto, dos sem-terra, das pessoas
LGBTQIA+, da juventude - agora
está totalmente engajado, junta-
mente com a APEOESP, demais
entidades, estudantes e outros seg-
mentos sociais, na tarefa de impe-
dir mais esse crime do governo
Tarcísio de Freitas e do seu secre-
tário da Educação, Renato Feder.

Não podemos, jamais, bai-
xar a guarda. Os últimos acon-
tecimentos mostram que nossa
democracia ainda está em ris-
co. Nossos direitos estão em ris-
co. Os serviços públicos e os di-
reitos mais elementares da po-
pulação estão em risco no esta-
do de São Paulo.

Na contramão do Brasil, o
governo que temos no nosso es-
tado é truculento e insensível às
necessidades do povo. E não po-
demos nos esquecer de onde
veio o atual governador.

Professora Bebel é Depu-
tada Estadual - PT e segunda
Presidenta da APEOESP

O racismo e a discriminação
Douglas S. Nogueira

Racismo e discri-
minação palavras for-
tes, duras de serem ou-
vidas. Há algum tem-
po, dizia-se sobre a não
mais existência desses
fortes preconceitos aqui
em nosso país.

Quando se fala em
racismo, logo se pensa
na raça negra, que obviamente é a
mais discriminada, mas existe ain-
da o preconceito contra pessoas ex-
cessivamente claras, japoneses, ín-
dios, ruivos (os chamados pelo po-
vão como ferrugens ou "pega -
fogo"), enfim, somos uma nação in-
felizmente de discriminadores, não
deixamos ainda esse "péssimo há-
bito". Quem nunca contou ou ou-
viu, uma piadinha bem humorada
sobre loiras ou portugueses? Essas
tiradinhas de humor, nada mais
são que uma forma de discriminar.

Mas o que é isso? É o ato ir-
refletido de nós generalizarmos,
pessoas, raças, credos, preferên-
cias políticas, gostos pessoais. Se
Joãozinho é carioca logo dizemos
e englobamos todo o Rio de Ja-
neiro; deve ser um preguiçoso
como todo mundo que vem de lá.

Ou ainda, Paulo é por-
tuguês não contrate ele,
com certeza é burro.
Nossa discriminação
ignorante passa dos li-
mites, muitas das vezes
tiramos um sarrinho,
até mesmo de nossos
conterrâneos nacio-
nais, como por exem-
plo, os baianos e nor-
destinos em geral.

Voltando ao racismo contra
o negro, aqui no Brasil não mui-
to distante, o mesmo já sofreu
absurdos preconceitos, em filas

de bancos, universidades, hos-
pitais, times de futebol que no
passado somente contratavam
brancos, citando Palmeiras e
Cruzeiro que eram denominados
Palestra Itália, no meio político e
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público, na indústria onde eles
eram submetidos a tarefas das
mais complicadas, desgastantes
e braçais e em diversos outros
locais e áreas, o que dava a im-
pressão que a sociedade de uma
forma ou outra, queria se vingar
da abolição da escravatura con-
cedida pele princesa Isabel. Hoje,
no entanto, parece que o meio
social brasileiro, deu uma ame-
nizada no que diz respeito a essa
discriminação contra os negros,
porém, ela ainda existe em gran-
de parte de nossa nação.

O Brasil acolheu inúmeras
e variadas raças, por isso é dife-
rente. Japoneses, alemães, por-
tugueses, holandeses, america-
nos, negros, índios entre outras
fortalecem a cor da bandeira
verde-amarela. Racismo e dis-
criminação devem ser extermi-
nados por completo de nossa so-
ciedade, temos que ser mais in-
teligentes quanto a isso.

Vamos respeitar cada raça e
costume aqui existente. Amemo-
nos constantemente, dando
exemplo de humanidade e cordi-
alidade aos outros países. Por que
irmos embora para outra nação,
se aqui tem toda a felicidade ne-
cessária? Para sermos indiscrimi-
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Dirceu Cardoso Gonçalves

Já faz muito tempo que países
ricos inventaram o sistema de re-
duzir a jornada de seus trabalha-
dores para que os empregos dispo-
níveis fossem suficientes para aten-
der a um maior número de interes-
sados. A ideia era trabalhar menos
dias por semana e manter os salá-
rios nos mesmos níveis de quando
a atividade era diária. Não sabe-
mos até onde isso funcionou, mas
é provável que tenha dado certo em
algum lugar onde os cofres tanto
do governo quanto das empresas
estavam cheios. Não deve ser coisa
fácil de estabelecer pois, se assim
fosse, Europa, Estados Unidos e
outros países endinheirados teriam
adotado o processo.

De repente, surge aqui no Brasil
a PEC (Proposta de Emenda Consti-
tucional) formulada por deputados
governistas e de partidos de esquer-
da, que busca reduzir a jornada de
nossos trabalhadores dos tradicio-
nais seis dias de trabalho e um de
descanso (6x1) para 4x3. Isso quer
dizer que quatro dias da semana se-
rão trabalhados e os outros três des-
cansados. E, para espanto geral, com
a manutenção do salário no nível do
regime de atividade todos os dias.
Pode ser algo que agrade aos traba-
lhadores, mas dificilmente terá o
apoio dos seus patrões que, para res-
peitar a jornada reduzida, terão de
contratar mais trabalhadores e a eles
pagar salários.  A matéria, para co-
meçar a tramitar na Câmara dos De-

putados, necessita de 171 assinatu-
ras, que os autores e defensores ga-
rantem já terem coletadas. E, apro-
vada na Câmara, terá de também pas-
sar pelo Senado para, se lá também
tiver maioria de votos favoráveis, ser
enviada ao presidente da República
para sua promulgação.

Não há dúvida de que uma
matéria dessa natureza causa im-
pacto na economia e no mercado
de trabalho. Um dos efeitos imedi-
atos pode ser a demissão de parte
dos trabalhadores e sua substitui-
ção por máquinas e equipamentos
que façam o seu serviço (a lavagem
de pratos e utensílios nos restau-
rantes, por exemplo). Também há
o risco de os próprios trabalhado-
res não gostarem da modificação
no seu esquema de atividade. Mui-
tos deles fazem jornadas dupla e
até tripla em empregos diferentes e
certamente sentir-se-ão mal se ti-
verem que "descansar" três dos sete
dias da semana.

Não se pode ignorar que a ori-
gem do trabalho organizado neste
País está na chegada dos imigran-
tes, que - a exemplo do que ocorria

nados e vítimas de racismo? Pois
é de se explicar, que mesmo nos-
sos vizinhos argentinos, conside-
ram todos nós brasileiros, inde-
pendente da cor de pele, como as-
querosos e "macaquitos", com cer-
teza essa idéia é a mais pura das
ignorâncias.

Por isso vamos ser o modelo
de amabilidade, eles os estrangei-
ros não nos amam, mas iremos
amá-los e deixar a porta de entra-
da de nosso país, sempre aberta
para eles. Racismos e discrimina-
ções se ausentarão de nosso meio.

Jesus disse: "Amai-vos uns aos
outros, como eu vos amei." Siga-
mos então esse pedido do mestre.
Separar pessoas por motivo de suas
preferências pessoais é se achar o
dono do planeta, portanto olhe par-
ta si mesmo como uma pequena
partícula desse extenso universo e
lembre-se sempre que você é depen-
dente de todos seus irmãos negros,
brancos, índios, japoneses e todos
os outros, para dar seguimento à
rápida caminhada da vida.

———
Douglas S. Nogueira,
Blog:  www.douglass
nogueira.blogspot.com;
e - m a i l :  d o u g l a s _ s
nogueira@yahoo.com.br

em seus países de origem - labora-
vam 10, 12 ou até mais horas por
dia e, em muitos casos, nem faziam
o descanso semanal, pois seus ob-
jetivo era ganhar dinheiro ou, como
se dizia na época, "fazer a Améri-
ca".  Com o passar do tempo vie-
ram as leis trabalhistas que nos
trouxeram à situação atual  do mer-
cado e aos direitos do trabalhador.
Mas ninguém nada em dinheiro
para poder reduzir a jornada do
seu empregado e não diminuir pro-
porcionalmente seu salário.

Embora o governo e seus se-
guidores alardeiem a boa situação
econômica e o pleno emprego, esse
não é o sentimento da população.
O que se vê é o governo lutando
para conseguir aumentar impostos
e sendo compelido a reduzir gastos
para evitar o déficit orçamentário.
Num País nessa situação, a classe
política  deveria estar preocupada
em criar leis e procedimentos equi-
librantes, Não é o que a redução de
jornada de trabalho sem a dimi-
nuição de salários sugere. A rigor,
essa medida é imprópria para uma
Nação como o Brasil, que a Econo-
mia, mesmo com grande potencial,
sofre sérios desequilíbrios e a má-
quina do governo é obrigada a con-
viver com problemas - com os ele-
vados salários do alto funcionalis-
mo - que não consegue controlar.

Essa e outras PECs e demais
projetos apresentados ao Parlamen-
to não podem ser apenas uma pro-
posta discursiva. Seus elaborado-
res têm o dever de apresentar aos

pares toda a documentação com-
probatória da eficiência dos méto-
dos propostos e, também a docu-
mentação dos órgãos onde as reco-
lheram como elemento de argumen-
tação. Todo projeto tem de ser sus-
tentável e, na sua execução, trazer
benefício para os destinatários. No
caso da jornada, há que se deixar
devidamente comprovado, com es-
tudos, trabalhos e laudos periciais
de fontes idôneas que, com a sua
eficácia, a redução, empregados e
empregadores terão melhores con-
dições para avançar em suas ativi-
dades e, com isso, o País e a Socieda-
de se beneficiarão. É preciso ser cla-
ro ao dizer como cada elemento do
tripé econômico se beneficiária e de
onde vem a cultura dos benefícios.
Sem a garantia de sustentabilida-
de, o projeto  independente do que
trate - não tem condições de trami-
tar e muito menos de ser votado.
Em vez de com ele perder tempo,
deputados e senadores devem tra-
tar de assuntos mais produtivos.

Fala-se, nos bastidores, que
pelo menos 70% dos parlamenta-
res que assinaram para a apresen-
tação dessa PEC jamais foram
empregados nem empregadores e,
portanto, não conhecem o meio.
Se for assim, o melhor é desistir...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da As-
sociação de Assistência So-
cial dos Policiais Militares de
São Paulo; e-mail: tenente
dirceu@terra.com.br
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Lula e o G20
O Presidente Lula

marcou um gol olím-
pico com a realização
no Brasil da Cúpula
do G2O. Antes da Cú-
pula, a reunião do G20
Social foi um sucesso,
com a extensão dos
objetivos do Grupo
para enfrentar os pro-
blemas sociais e, para
isso, conseguiu mesmo que se re-
alizasse um evento paralelo com
representantes de líderes de mo-
vimentos populares, tendo como
foco o problema da fome, produ-
zindo um documento para ser
entregue à Troika, formada pelo
atual presidente (Brasil, 2024),
pelo ex-presidente (Índia, 2023) e
pelo futuro presidente (África do
Sul, 2025), conforme organização
da Governança do Grupo.

Concretizou-se no Brasil a
Aliança Global contra a Fome e a
Pobreza, com a adesão de 148
membros fundadores: 82 países
do Grupo, mais 24 Organizações
Internacionais, nove instituições
financeiras internacionais e 31
fundações filantrópicas e organi-
zações não-governamentais.

A necessidade de união e co-
operação de países com os mes-
mos interesses e a urgência em
enfrentar crises globais fez com
que os países adotassem esta fór-
mula do Grupo. Foi no final dos

anos 90, após as crises
econômicas mundiais,
que se iniciou um fórum
multilateral de discus-
são da economia mun-
dial, entre ministros de
Finanças e presidentes
de Bancos Centrais.
Posteriormente, em
2008, após a grande cri-
se da bolha imobiliária

americana, chefes de Estado e de
Governo passaram a se reunir para
discutir a estabilidade econômica
global. Inicialmente G7, com a reu-
nião dos países mais industrializa-
dos - Estados Unidos, Japão, Ale-
manha, Reino Unido, França, Itá-
lia e Canadá -, o grupo recebeu doze
países emergentes, totalizando 19,
mais a União Europeia como vigé-
simo membro; depois, com a União
Africana, são 21 países, chegando
ao formato atual do Grupo dos 20.

A reunião do Rio, no G20 So-
cial, foi importante porque apro-
vou, de forma inédita, uma deci-
são que fugiu totalmente às ori-
gens do G20, que era debate de
economia e finanças, para exigir
que o mundo se debruce sobre um
problema mundial, o mais terrível
deles, a fome.

A inclusão do problema da
fome no G20 foi essencialmente
iniciativa do Brasil, e pessoalmente
do Presidente Lula, que sempre o
teve entre as suas pregações e pre-

ocupações. Quando eu era Presi-
dente da República, tratei desse
problema da fome nas Nações Uni-
das, em 1985, e denunciei esse cri-
me contra a Humanidade: manter
milhões de pessoas em extrema
miséria.

Outro ponto positivo da reu-
nião do G20 Social foi lembrar,
no excelente discurso de Lula, a
tragédia e a crueldade das guer-
ras atuais e dizer que "o mundo
está pior".

Não podemos ignorar que só
é possível a mudança da atenção
para os problemas sociais, em que
82 países firmam um documento
final, graças à globalização e aos
avanços que o mundo atravessa
com a civilização digital. Esta pos-
sibilitou um melhor relaciona-
mento entre os chefes de Estado e
de Governo. Recordo que já no
meu tempo de Presidente (e está-
vamos apenas começando), quan-
do tínhamos qualquer problema
grave de interesse internacional,
pegava o telefone e ligava para Al-
fonsín, Sanguinetti, Aylwin Azó-
car (ainda candidato no Chile),
Mario Soares, Felipe Gonzales, Pé-
rez de Cuéllar etc. E resolvíamos o
problema e estreitávamos relacio-
namento e ficávamos amigos. Até
hoje mantenho amizade com os
que estão vivos.

Parabéns ao Presidente Lula
que pouco a pouco coloca na agen-

da mundial a responsabilidade
dos países ricos para a solução
dos problemas ambientais, do
problema da pobreza e da neces-
sária ajuda aos países pobres.

Outro assunto abordado pelo
Presidente, para que não fosse
esquecido, diz respeito aos orga-
nismos internacionais que enve-
lheceram, pois remontam à Se-
gunda Guerra Mundial, como a
ONU, o BID, o Banco Mundial e,
sobretudo, o Conselho de Segu-
rança, que não tem a presença da
América Latina, da Índia, da Áfri-
ca do Sul, e à falta do debate en-
tre todos os países do mundo in-
teressados no assunto. Hoje, nada
de maior frustação do que as Re-
soluções das Nações Unidas que
não são cumpridas, são apenas
peças de intenções.

Estes problemas estão na
pauta da política exterior, e o Pre-
sidente Lula adotou todos eles
como bandeira.

O Brasil, assim, mantém a
sua tradição de diplomacia res-
peitada e de excelente qualidade -
desde Rio Branco até hoje, con-
duzida pelo grande diplomata
Mauro Vieira, competente e de
grande experiência.

———
José Sarney, ex-presi-
dente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras

Black Friday: os cuidados e os direitos do consumidor
uma boa pesquisa pré-
via do produto - infor-
mações gerais e valores
-, além da idoneidade da
loja procurada para evi-
tar qualquer tipo de gol-
pe nas lojas pela inter-
net. Essa pesquisa tam-
bém deve se estender
para as promoções de-
correntes de defeito no

produto. Importante esclarecer que
a lei não veda a comercialização de
produto defeituoso quando asse-
guradas essas informações, muito
embora o defeito não possa com-
prometer o funcionamento, o uso
ou a finalidade do produto. Isso
porque se não informado e o pro-
duto escolhido apresentar defeito,
o estabelecimento comercial ou o
fabricante deve consertar o produ-
to em até 30 dias. Caso contrário, o
consumidor poderá escolher entre
trocar o produto por outro, em per-
feitas condições de uso, receber de
volta a quantia paga, devidamente
atualizada, ou ter o abatimento
proporcional do preço.

Por isso, o CDC estabelece que
o consumidor tenha todas as in-
formações de forma clara e objeti-
va. Os consumidores têm o direito
de acessar informações completas
sobre produtos, serviços e condi-
ções de compra. Isso inclui: o pre-
ço, com valor correto, que  deve ser
exibido de forma clara e sem práti-
cas como preço sob consulta; a des-
crição do produto, com detalhes
técnicos, funcionalidades, dimen-
sões e eventuais defeitos devem ser

Natália Soriani

Mais uma edição
da Black Friday, mega-
liquidação que passou a
integrar o calendário do
comércio brasileiro,
acontecerá no dia 29 de
novembro. Trata-se de
uma das datas mais
aguardadas pelos con-
sumidores brasileiros. No entanto,
nem tudo o que parece um grande
desconto é de fato vantajoso. Por
trás das promoções chamativas, po-
dem haver práticas abusivas, pre-
ços maquiados e até golpes que
comprometem a experiência de
compra. Os maiores cuidados de-
vem ser, principalmente, de usuá-
rios do chamado e-commerce, por
conta de ofertas mais atrativas e
facilidades proporcionadas pelas
compras realizadas na internet.

Apesar de ser uma excelente
oportunidade para se comprar pro-
dutos e serviços com descontos aci-
ma do normal, a Black Friday tam-
bém traz ao consumidor um aumen-
to do risco de ter seus direitos viola-
dos. E caso tenha algum problema
vinculado as comprar realizadas nes-
se período, o estabelecimento comer-
cial, seja ele físico ou virtual, pode ter
uma sanção administrativa ou judi-
cial. O consumidor tem como seu
principal aliado o Código de Defesa
do Consumidor (CDC).

O consumidor deve ficar aten-
to a diversos pontos ao realizar suas
comprar na Black Friday. Impor-
tante, em primeiro lugar, realizar
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destacados; as condições de paga-
mento, com as informações sobre
parcelamentos, descontos para pa-
gamentos à vista ou taxas aplicá-
veis; as informações de frete e en-
trega, com o prazo estimado de
entrega e custos devem estar visí-
veis antes da conclusão da compra;
além da política de troca e devolu-
ção, com as regras estabelecidas so-
bre prazos, custos e condições para
devolução ou substituição de pro-
dutos. Possíveis omissões ou infor-
mações incompletas podem ser de-
nunciadas aos órgãos de defesa do
consumidor. E caso não seja resol-
vido, pode ser judicializado.

Outro ponto importante é o
direito ao arrependimento. O con-
sumidor brasileiro tem o direito de
se arrepender da compra no prazo
de sete dias, contados da sua reali-
zação ou do recebimento do pro-
duto, independentemente da polí-
tica de trocas e devoluções do esta-
belecimento comercial ou da exis-
tência de eventual defeito.

Há, ainda, mais um direito
importante que é constantemente
violado neste tipo de megaliquida-
ção, que é a proibição de publicida-
de enganosa. Na Black Friday, não
é rara a "maquiagem" de preços,
ou seja, a tentativa de algumas lo-
jas em induzir o consumidor a
acreditar que existe um desconto
real quando, na verdade, era o
mesmo encontrado em período
anterior, ou correspondente, à re-
dução do preço para o valor que se
encontrava antes de aumentos re-
alizados no período que antecedem
a data. É importante denunciar
esse tipo de prática como a "meta-
de do dobro", por exemplo. Isso
também pode render uma penali-
dade ao comerciante. O consumi-
dor deve fugir desse tipo de golpe
para evitar prejuízos. E, apesar de
ser um período de ofertas, vale res-
saltar que não existem ofertas mi-
lagrosas. Na maioria dos casos,
descontos gigantescos estão liga-
dos aos golpes e fraudes.

Portanto, a Black Friday é uma
ótima oportunidade para adquirir
produtos desejados a preços redu-
zidos, mas exige atenção redobra-
da. O Código de Defesa do Consu-
midor é a principal arma do con-
sumidor que, com planejamento,
pesquisa e conhecimento de seus
direitos, pode evitar armadilhas e
aproveitar as melhores promoções
de forma segura.

———
Natália Soriani é advoga-
da e sócia do escritório
Natália Soriani Advocacia
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alcançar resultados significativos,
é necessário superar alguns obstá-
culos. A falta de infraestrutura
adequada para coleta seletiva é um
dos principais entraves: muitas ci-
dades ainda não oferecem serviços
de coleta seletiva suficientes para
atender toda a população, desmo-
tivando a separação e o descarte
corretos dos resíduos. Além disso,
muitas pessoas desconhecem a im-
portância da reciclagem para o
meio ambiente e para a economia.
Outro ponto crítico é a falta de in-
centivo econômico direto, que ain-
da torna a reciclagem pouco atra-
ente para a indústria.

Há também o estigma sobre o
plástico, que pode ser visto como
um desafio ambiental. No entanto,
quando descartado e reciclado cor-
retamente, o resíduo plástico tor-
na-se um recurso essencial para a
economia circular, permitindo o re-

Simone Carvalho

A reciclagem de materiais plás-
ticos é um dos grandes desafios
ambientais do Brasil, e a conscienti-
zação e participação ativa da popu-
lação são essenciais para transfor-
mar esse cenário. O último relatório
sobre o Índice de Reciclagem Mecâ-
nica de Plásticos, realizado pela con-
sultoria MaxiQuim e encomendado
pelo Movimento Plástico Transfor-
ma, aponta que, em 2023, 1,4 mi-
lhão de toneladas de resíduos plás-
ticos foram encaminhadas para a
reciclagem no país, das quais 984
mil toneladas eram embalagens.
Apesar desse avanço, o índice de re-
ciclagem das embalagens, que che-
gou à 24%, revela um vasto potenci-
al de crescimento e oportunidades
para aumentar, cada vez mais, a
reciclagem de plásticos no Brasil.

Contudo, para que possamos

aproveitamento contínuo do ma-
terial, a redução da extração de re-
cursos naturais e, consequente-
mente, do impacto ambiental. Mu-
dar essa percepção é fundamental
para que a população perceba sua
importância no processo e o valor
do plástico reciclado em produtos
do dia a dia.

Apesar dos desafios, existem
oportunidades reais e importantes
para o crescimento da reciclagem
no Brasil. Investimentos em tecno-
logias e na expansão da coleta sele-
tiva são passos necessários para
aumentar a eficiência do sistema
de reciclagem. Programas de edu-
cação ambiental em escolas e cam-
panhas de conscientização em
massa também são cruciais: quan-
to mais informada e engajada esti-
ver a população, maior será sua
adesão ao consumo consciente e ao

descarte correto de resíduos.
Para transformar o compor-

tamento da sociedade, precisamos
investir em campanhas educativas,
introduzir temas de sustentabilida-
de nos currículos escolares e incen-
tivar iniciativas de reciclagem ur-
bana, como mutirões de limpeza e
parcerias com empresas que pro-
movam embalagens recicláveis e
retornáveis. Adotar incentivos eco-
nômicos para quem separa corre-
tamente os resíduos é outra medi-
da importante, pois reconhece e
valoriza os esforços da população
em prol da sustentabilidade.

O futuro da reciclagem de plás-
ticos no Brasil depende da união
entre governo, sociedade e empre-
sas, trabalhando juntos para cons-
truir uma economia circular robus-
ta e sustentável. Com mais consci-
entização, infraestrutura e apoio,
o Brasil possui potencial para con-
verter o desafio ambiental da reci-
clagem de plásticos em uma opor-
tunidade significativa de desenvol-
vimento econômico e de preserva-
ção ambiental.

———
Simone Carvalho, inte-
grante do grupo técni-
co do Movimento Plás-
tico Transforma

e Irã e ainda mais no-
vos convidados: Tur-
quia, Indonésia, Argélia,
Belarus, Cuba, Bolívia,
Malásia, Uzbequistão,
Cazaquistão, Tailândia,
Vietnã, Nigéria e Ugan-
da, que juntos já repre-
sentam 35,7 % da rique-
za mundial contra os 29
% do G7 que engloba as

7 maiores potências ocidentais.

Isso tudo acontece em meio a
uma crise mundial com guerras na
Europa (Ucrânia) e no Oriente Mé-
dio com desfechos em aberto. Alia-
do a isso o sancionamento da Rús-
sia por parte dos USA se provou
um tiro pela culatra fazendo com
que tanto Rússia como China cor-
ressem às compras de ouro para se
entesourar em moeda forte. Esse
movimento de aquisição de reser-
vas aliando ao crescimento dos
BRICS e enfraquecimento do dó-
lar, tudo junto está levando a alta
acentuada do metal a níveis nunca
imaginados e que também não ace-
nam para uma estabilidade, muito
pelo contrário, os preços tendem a
continuar inflados.

Somente a título de compara-
ção, falamos acima sobre a alta em
um ano do ouro vejamos agora esse
movimento ao longo de um espaço
maior de tempo (53 anos). O ouro
em 1971 ano do rompimento do
padrão, o ouro era vendido a base
de USD 35,00/ onça-troy. Hoje o
valor alcança 2.700USD / onça-
troy, uma alta de 77 vezes em cerca
de 50 anos, ou seja, uma alta mé-
dia de 9.1% ao ano, todo ano por
50 anos consecutivos mostrando
mais uma vez que seja em médio
ou longo prazo o ouro é um porto
seguro para investimento.

Pois bem. Levando em conta
tudo exposto, o fato de o ouro ser
uma commodity de valor agregado
alto, com conversibilidade univer-
sal aliado a sua durabilidade quase
que eterna e suas características fí-
sicas de não deterioração ao longo
do tempo fazem desse bem, o ideal
para o investimento de longo prazo.

E fazendo um trocadilho com
o lema oficial dos USA podemos
dizer: "In Gold We Trust" (em ouro
a confiança).

———
Ricardo Frias Caruso,
engenheiro civil, advoga-
do e empresário no ramo
de joalheria; e-mail:
rfcaruso@hotmail.com

Ricardo Frias Caruso

Já abordamos aqui
as origens do ouro e sua
utilização como adorno
e moeda. Falamos da
disparada dos preços
após o abandono da pa-
ridade do padrão ouro,
vamos abordar agora o
ouro como reserva de
valor em momentos de crise nacio-
nal ou internacional.

O ouro sempre foi um refúgio
para manter o poder de compra e
reservas pessoais e de países tam-
bém. Devido a sua escassez mun-
dial e suas características intrínse-
cas de durabilidade e não deterio-
ração se transformou mundial-
mente em reserva de valor aceita
em todo o planeta e com valores
unificados mundialmente. Isso faz
do ouro uma moeda universal com
conversibilidade uniforme em qual-
quer canto do mundo.

No último ano vimos o valor
do ouro disparar 45% diante do
dólar e aqui no Brasil com o au-
mento do dólar frente ao real na
ordem de 20% chegamos a espan-
tosos 74 % de alta frente ao real
nos últimos 12 meses.  Vamos ten-
tar descobrir as causas dessa alta e
se veio para durar ou é apenas uma
onda passageira.

Em primeiro lugar vamos nos
perguntar como o ouro se desatre-
lou do dólar e qual foi o seu movi-
mento depois disso...

Muito bem até 1971 existia
uma paridade entre o dólar e o ouro
e o tesouro norte-americano se
comprometia a entregar uma quan-
tidade fixa de ouro para cada dó-
lar-papel oferecido para a troca.
Isso se chamava padrão ouro e li-
mitava a produção de dólares com
as reservas efetivas de lastro em
ouro existentes.

Com a guerra do Vietnã e as
crescentes necessidades de impri-
mir moeda os USA abandonaram
o padrão ouro e tornaram sua
moeda numa moeda fiduciária
apenas ou seja: fidúcia = confian-
ça. A partir de então o dólar valia
pela confiança e não por ser atrela-
do a um bem de valor universal,
isso se foi muito bem enquanto os
USA dominavam o comércio glo-
bal. Porém isso vem mudando, len-
tamente, mas inexoravelmente.

O quadro hoje se configura
numa encruzilhada histórica: de
um lado o Norte global liderado
pelo USA e tendo como parceiros a
União Europeia e as maiores eco-
nomias do ocidente. De outro os
BRICS acrônimo dos países funda-
dores - Brasil -Rússia -Índia -Chi-
na e África do Sul, além dos novos
integrantes Egito, Etiópia, Arábia
Saudita, Emirados Árabes Unidos
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Ouro: reserva de valor
nos momentos de crise

O que esperar da nova gestão
sobre mobilidade urbana
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Agnaldo Pedroso

O Gestor de Trân-
sito desempenha um
papel estratégico na or-
ganização e desenvolvi-
mento das políticas pú-
blicas voltadas para a
mobilidade urbana. Em
2025, com os desafios
cada vez mais comple-
xos enfrentados pelos departa-
mentos de trânsito, o foco na
redução de acidentes e na promo-
ção de um trânsito mais seguro e
eficiente se torna prioritário.

A atuação desse profissional
abrange diversas áreas interco-
nectadas, como fiscalização, edu-
cação para o trânsito, engenha-
ria de tráfego e planejamento ur-
bano. O conhecimento técnico é
essencial para implementar solu-
ções que diminuam os índices de
acidentes, promovam um com-
portamento mais responsável dos
condutores e otimizem a infraes-
trutura viária.

A educação para o trânsito,
aliada a campanhas de conscien-
tização, visa mudar a mentalida-
de da população, formando cida-
dãos mais atentos às regras e com-
prometidos com a segurança. A
engenharia contribui para o de-
senvolvimento de vias mais segu-
ras, com sinalização eficiente e pro-

jetos que priorizem a
fluidez do tráfego e a
proteção dos usuários
vulneráveis, como pe-
destres e ciclistas.

O planejamento
cuidadoso, baseado
em dados e estudos
técnicos, é fundamen-
tal para antecipar de-
mandas e oferecer so-

luções que atendam às necessi-
dades locais. Quando executado
com excelência, esse trabalho
gera a confiança da população,
que reconhece a importância de
um sistema de trânsito que prio-
riza vidas e melhora a qualidade
de vida nas cidades.

Assim, o gestor de trânsito de
2025 será não apenas um técnico,
mas um líder capaz de unir a soci-
edade, promovendo um trânsito
mais humano e eficiente.

———
Agnaldo Pedroso, espe-
cialista em trânsito
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Em São Pedro, Agibank inaugura
sua milésima unidade no país

Foi inaugurada em São Pe-
dro, na manhã de sexta-feira (22),
a loja do Agibank, fintech - termo
que se refere a empresas que utili-
zam tecnologia para oferecer so-
luções financeiras - que tem entre
suas metas transformar o siste-
ma financeiro brasileiro ao conec-
tar a população muitas vezes dei-
xada de lado pelos grandes ban-
cos que fecham agências e pelas
fintechs exclusivamente digitais.

Chamada de Smart Hub, a
loja, que fica na rua Veríssimo Pra-
do, 366, área Central, é um espaço
de atendimento que integra o digi-
tal ao presencial, proporcionando
à população não nativa digital uma
experiência bancária acessível e per-
sonalizada. Nesses estabelecimen-
tos, os clientes recebem orientação
financeira completa e têm acesso a
serviços financeiros como crédito,
seguros, contas e cartões.

Presente na inauguração, o
prefeito Thiago Silva destacou que
a escolha é mais um fator que re-
força o potencial de São Pedro,
"Para fazer investimentos, são fei-
tos estudos de mercado e a escolha
pela nossa cidade é um indicativo
positivo, que mostra a importância
econômica e regional do municí-
pio", pontuou o prefeito.

"A inauguração do nosso mi-
lésimo Smart Hub em São Pedro
é muito mais do que um marco
numérico: uma celebração do
nosso compromisso em levar ser-
viços financeiros de qualidade
para todos os brasileiros", disse
o diretor executivo de cliente do
Agibank, Matheus Girardi, tam-
bém presente na inauguração.

Para o diretor executivo, o
modelo híbrido reflete a essência
do Agibank: unir tecnologia
avançada com o atendimento hu-
mano para oferecer uma experi-
ência que acolhe e empodera os

clientes, especialmente aqueles
que, muitas vezes, foram deixa-
dos de lado pelo sistema finan-
ceiro tradicional. "Estamos orgu-
lhosos de continuar crescendo de
forma sustentável e gerando impac-
to positivo nas comunidades onde
estamos presentes", afirmou.

1.000 UNIDADES - Des-
de o primeiro Smart Hub, em
Porto Alegre, em 1999, até a mi-
lésima unidade em São Pedro,
mais de 5 milhões de clientes já
foram atendidos pelo Agibank.
Hoje, a companhia conta com
quatro milhões de clientes ativos.

A expansão dos Smart Hubs é
guiada por uma estratégia data-
driven, em que utiliza tecnologia
avançada e análise de dados para
determinar os locais ideais para a
abertura de novas unidades.

A abordagem considera fato-
res como demandas específicas da
população local, lacunas de aten-
dimento financeiro e oportunida-
des de impacto social positivo, ga-
rantindo que cada Smart Hub seja
implantado onde possa gerar o
maior valor para os clientes.

A combinação de precisão
tecnológica e visão estratégica re-
força a singularidade do modelo
de negócios do Agibank. Atual-
mente, a fintech está presente em
todas as cidades brasileiras com
mais de 100 mil habitantes e pla-
neja expandir sua rede para mu-
nicípios com mais de 50 mil habi-
tantes em todo o país.

"Nosso propósito sempre foi
democratizar o acesso a serviços
financeiros para os brasileiros que
os grandes bancos e fintechs digi-
tais deixaram de lado. Nossos
Smart Hubs acolhem e orientam
nossos clientes, especialmente num
momento em que o mercado reduz
o atendimento presencial", afirma
Glauber Correa, CEO do Agibank.

Similar ao funcionamento de um banco, a fintech quer atender faixa de público
não atendida pelos grandes bancos e por empresas exclusivamente digitais

Inaugurada nesta sexta-feira (22), a loja chamada Smart Hub,
que fica na rua Veríssimo Prado, 366, é um espaço de atendi-
mento que integra o digital ao presencial

Daniella Oliveira

239ª S239ª S239ª S239ª S239ª SUBSEÇÃOUBSEÇÃOUBSEÇÃOUBSEÇÃOUBSEÇÃO

Advogado Luís Antônio
Oliveiri é eleito presidente
da OAB São Pedro

Com 65,25% dos votos váli-
dos, na quinta-feira (21), o ad-
vogado Luís Antônio Olivieri foi
eleito presidente da 239ª Sub-
seção de São Pedro da Ordem
dos Advogados do Brasil (OAB).
Ao assumir o cargo para o triênio
2025-2027, Olivieri marca em sua
carreira o quarto mandato no co-
mando da OAB São Pedro.

Pela chapa "OAB Para To-
dos!", além do presidente elei-
to, a advogada Daniele Bonto-
rim assumirá como vice-presi-
dente; o advogado Silvio S. Sou-
za, como secretário-geral; Adil-
son B. Pereira, como secretário

adjunto; e Erica Fernandes da
Fonte, como tesoureira.

Em conversa com A Tribuna,
Olivieri afirmou que espera unir a
advocacia e, juntamente com seus
pares de diretoria, fazer jus ao voto
de confiança recebido dos colegas.
O advogado agradeceu a confian-
ça depositada na diretoria eleita.
"Agradeço toda a Advocacia de
São Pedro e esperamos fazer uma
gestão voltada para manter a dig-
nidade da classe, exigir respeito
às prerrogativas profissionais,
à Ética e recolocar a OAB São
Pedro no lugar que merece estar",
declarou o presidente eleito.

Com 65,25% dos votos válidos, advogado Luís Antônio Olivieri
é eleito como presidente da OAB São Pedro

Divulgação
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Escola de São Pedro é campeã do
1° Torneio Regional de Tacobol

Após um torneio municipal,
São Pedro recebeu o 1° Torneio
Regional de Tacobol. Participaram
8 equipes classificadas em compe-
tições municipais interescolares,
representantes de Charqueada,
Santa Maria e São Pedro. A com-
petição foi resultado de parceria das
Secretarias de Educação e do 10º
BPMI e 3ª CIA da Polícia Militar.
Na última quinta-feira, dia 14, a
escola Celso Silveira Melo, no bair-
ro Vertentes, sediou o torneio. Após
toda a manhã de competição a cam-
peã foi a equipe da Emeb Maria de
Fátima do Amaral, de São Pedro.

Cada time formado por 3 jo-
gadores do Ensino  Fundamental
II participou da competição em for-
mato de "mata-mata", ou seja, con-
tinuavam na competição os vence-
dores de cada partida. Foram clas-
sificadas as escolas: EE Frei Fer-
nando Maria Fachini, de Santa
Maria da Serra, Emeb José Pedro
Mariotti, de Charqueada e as Eme-
bs de São Pedro: Guido Dante,
Professor Abdala Rahal Farhat
Neto, Maria de Fátima do Amaral
e Gustavo Teixeira. A decisão foi
entre as Emebs Maria de Fáti-

ma do Amaral e José Pedro
Mariotti. Em partida disputada,
de virada, por 18 X 12 a equipe
da Escola Maria de Fátima sa-
grou-se campeã. Fechando o pó-
dio, a Emeb Gustavo Teixeira
ficou em terceiro lugar.

Segundo o professor de
Educação Física e treinador do
time campeão, Diego Siqueira
Lages, resgatar jogos e brincadei-
ras tradicionais é de suma impor-
tância para o desenvolvimento das
crianças e dos adolescentes.

O professor comentou sobre a
recepção dos alunos ao esporte
apresentado. "Quando falei aos
alunos sobre o projeto, alguns
não conheciam o jogo, outros já
dominavam as técnicas. Os alu-
nos curtiram e abraçaram a ideia,
participaram nas aulas e depois dos
torneios municipal e regional".

Ao final do evento, o policial
militar responsável pelo Proerd e
idealizador do torneio, cabo Ewer-
ton Oliveira Silva, reiterou o prin-
cipal intuito dos jogos: fazer com
que os estudantes pratiquem esse
esporte no seu dia a dia e diminu-
am o tempo em frente às telas.

Participaram 8 equipes classificadas em competições munici-
pais interescolares, de Charqueada, Santa Maria e São Pedro

Lucas Almeida
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FALECIMENTOS
SRA. CLAUDIA REIS DOS
ANJOS Faleceu dia 20/11/
2024, na cidade de São Pe-
dro/SP, contava 77 anos, fi-
lha dos finados Sr. José
Custodio e da Sra. Tereza
Maria de Jesus; deixa a fi-
lha: Elaine dos Anjos Sam-
bati. Demais familiares e

FALECIMENTOS
SRA. LINDINALVA FRANCIS-
CA DA SILVA SEGANTINI fa-
leceu no dia 15/11 na cidade
de São Pedro aos 68 anos de
idade. Era viúva do Sr. Ansel-
mo Segantini. Era filha dos fa-
lecidos Sr. Isael da Silva e da
Sra. Maria Madalena dos San-
tos. Deixa os Filhos: Luiz Se-
gantini, Lucimara Leite, Nadir
Segantini. Deixa netos, demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se dia 16/11
saindo a urna mortuária as
13:00h do Velório Memorial
Bom Jesus seguindo para o
Cemitério Municipal da mesma
localidade onde foi inumada
em jazigo da família. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. SIRLEI DE ARAUJO DE
OLIVEIRA faleceu no dia 15/
11 na cidade de Piracicaba,
aos 61 anos de idade. Era ca-
sada com Sr. João Carlos de
Oliveira. Era filha da Sra. Ma-
ria Joana de Araújo Deixa os
filhos Maycon de Oliveira, Pa-
tricia de Oliveira, Jhow David
de Oliveira. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. O
seu sepultamento deu-se dia
16/11 saindo a urna mortuária
as 16:00h do Velório Memorial
Bom Jesus seguindo para o
Cemitério Municipal da mesma
localidade onde foi inumada
em jazigo da família. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR. FABIO ROGERIO GEBIN
CABRINI faleceu no dia 16/11
na cidade de Piracicaba, aos
48 anos de idade. Era casado
com a Sra. Viviane Berto Ca-
brini. Era filho do Sr. Jose Ro-
berto Cabrini e da falecida Sra.
Denize Gebin Cabrini. Deixa a
filha Isabelle Berto Cabrini.
Deixa demais familiares e ami-
gos. O seu corpo foi transla-
dado para a cidade de São
Pedro e o velório deu-se dia 17/
11/2024 das 06:00h as
16:00h no Velório Memorial
Bom Jesus - sala 1, seguin-
do para o Crematório Metro-
politano de Piracicaba, onde
posteriormente ocorreu a ceri-
mônia de cremação. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR. JOSE ANDRE DE SIQUEI-
RA faleceu no dia 18/11 na ci-
dade de São Pedro, aos 52
anos de idade. Era filho da Sra.
Olga Albino de Siqueira. Dei-
xa a filha Andreia Kethillin.
Deixa demais familiares e
amigos. O seu sepultamen-
to deu-se dia 19/11 saindo
a urna mortuária as 16:30h
do Velório Memorial Bom
Jesus seguindo para o Cemi-
tério Municipal da mesma lo-
calidade onde foi inumado em
jazigo da família. A família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS.

SRA. CELIA APARECIDA
FERREIRA faleceu no dia 20/
11 na cidade de São Pedro,
aos 90 anos de idade. Era viú-
va do Sr. Pedro Orestes Fer-
reira. Era filha dos falecidos Sr.

Renato Polizio e da Sra. Ma-
ria Mano Polizio. Deixa os fi-
lhos José Renato, Wilson Ro-
berto (in memoriam), Orecelia
Regina, Gilson Rafael, Ores-
tes Reginaldo, Suzi Roseli,
Wladimir Rubens Cátia Rose.
Deixa netos, bisnetos, tata-
raneta, demais familiares e
amigos. O seu corpo foi
transladado para a cidade de
Piracicaba e o sepultamen-
to deu-se dia 20/11 saindo
a urna mortuária as 17:00h
do Velório da Saudade - sala
5, seguindo para o Cemité-
rio da Saudade da mesma lo-
calidade onde foi inumada em
jazigo da família. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS.

SRA. DENISE CRISTINA TER-
CI faleceu no dia 20/11/2024
na cidade de São Pedro aos
59 anos de idade. Era filha dos
falecidos do Sr. Oswaldo Jose
Terci e da Sra. Vinilde Bueno
Terci. Deixa os irmãos Marco
Antônio Tadeu Terci e Diana
Tadeu Terci. Deixa demais fa-
miliares e amigos. O seu se-
pultamento deu-se dia 21/11
saindo a urna mortuária as
16:30h do Velório Memorial
Bom Jesus seguindo para o
Cemitério Municipal da mesma
localidade onde foi inumada
em jazigo da família. A família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. MARCIA VINIC NICHI-
AMA faleceu no dia 21/11/2024
na cidade de São Jose dos
Campos aos 43 anos de ida-
de. Era filha do falecido Sr.
Carlos Vinic Nichiama e da
Sra. Maria do Socorro dos
Reis. Era casada com Hiromu
Nichiama. Deixa os filhos Da-
nilo, Thaina, Daniel e Ketlin.
Deixa demais familiares e ami-
gos. O seu corpo foi transla-
dado para a cidade de São
Pedro sepultamento deu-se no
dia 22/11 saindo a urna mortu-
ária as 15:00h do Velório Me-
morial São Pedro sala 01, se-
guindo para o Crematório Me-
morial Metropolitano de Pira-
cicaba/SP, onde posteriormen-
te ocorreu a cerimônia de cre-
mação. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pe-
sar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS.

SRA. HERCULANA MARIA
DOS SANTOS faleceu no dia
21/11/2024 na cidade de São
Pedro aos 86 anos de idade.
Era filha da falecida Sra. Ma-
ria dias da Conceição. Era viú-
va do Sr. Salustino Jose dos
Santos. Deixa as filhas: Ivani
Maria dos Santos, Maria do
Socorro Pereira dos Santos e
Ana Alice Dias dos Santos (in
memorian). Deixa netos de-
mais familiares e amigos. O
seu sepultamento deu-se dia
21/11 saindo a urna mortuária
as 15:00h do Velório Munici-
pal de São Pedro seguindo
para o Cemitério Municipal da
cidade de Santa Maria da Ser-
ra/ SP onde foi inumada em
jazigo da família. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS.

amigos. Sepultamento dia
20/11/2024, às 16h30 do
Velório Municipal de São
Pedro, sala 01, para o Ce-
mitério Parque São Pedro
na cidade de São Pedro/SP.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

EEEEEIXOIXOIXOIXOIXO SP SP SP SP SP

SP 225 é eleita 3 ª melhor
rodovia do país pelo
segundo ano consecutivo

Pelo segundo ano consecuti-
vo, o trecho da SP 225 - Rodovia
Comandante João Ribeiro de Bar-
ros/Engenheiro Paulo Nilo Roma-
no, entre Bauru e Itirapina, admi-
nistrado pela Eixo SP, foi classifi-
cado como o terceiro melhor corre-
dor rodoviário do Brasil.

O levantamento, realizado pela
Confederação Nacional do Trans-
porte (CNT) e divulgado nesta ter-
ça-feira (19), integra a Pesquisa
CNT de Rodovias 2024, considera-
do o maior estudo sobre infraes-
trutura rodoviária do país.

A extensão de 142 quilôme-
tros recebeu as notas "ótimo" e
"bom" nos quesitos pavimento,
sinalização e geometria da via.
Na nota geral, a rodovia obteve
a classificação de "ótima".

Outros trechos administrados
pela Eixo SP também obtiveram
avaliações de destaque na pesqui-
sa. É o caso da SP 191 - Rodovia
Irineu Penteado (entre Rio Claro e
Charqueada), da SP 197 - Rodovia
Doutor Américo Piva (entre Bro-
tas e Torrinha), da SP 293 - Rodo-
via Lourenço Lozano (entre Duar-
tina e Cabrália Paulista), da SP 308
- Rodovia Hermínio Petrim (entre
Piracicaba e Charqueada) e da SP
310 - Rodovia Washington Luís
(entre São Carlos e Cordeirópolis).
O levantamento completo da CNT
analisou 111.853 quilômetros da
malha rodoviária brasileira.

Entre os critérios avaliados, o
trecho de 1.221 quilômetros sob

gestão da Eixo SP foi amplamen-
te elogiado pela qualidade da si-
nalização, recebendo a classifi-
cação "ótimo". No quesito pavimen-
tação, os destaques foram os tre-
chos da SP 197, entre Brotas e Tor-
rinha, e da SP 293, entre Duar-
tina e Cabrália Paulista, ambos com
avaliações de excelência.

Trabalho contínuo pela
qualidade - De acordo com Ser-
gio Santillan, diretor-presiden-

te da Eixo SP, a concessionária
mantém um compromisso diá-
rio com a qualidade e a segu-
rança das rodovias que admi-
nistra, investindo continua-
mente em tecnologia, infraestru-
tura e serviços aos usuários.

"Os resultados positivos da
pesquisa refletem o compromis-
so diário da Eixo SP com a exce-
lência na prestação de serviços
e na manutenção da infraestru-

tura rodoviária que administra-
mos", destaca. "Investimos con-
tinuamente em tecnologia, segu-
rança e qualidade para garan-
tir que nossos usuários tenham
a melhor experiência possível ao
trafegar pelas nossas rodovias.
Essa conquista nos motiva a se-
guir aprimorando, sempre em
busca de entregar vias cada vez
melhores e mais seguras para
todos", afirma Sergio Santillan.

Trecho administrado pela Eixo SP se destaca novamente em pesquisa da CNT

Divulgação
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ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo choppão), em fren-
te à lava rápida Tio Zé, a 150 mts da
matriz com 670 mts de área coberta.
Tel. (19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba, R$
99.000,00, aceita veículo na troca. Rua
João Gimenes, Jardim das Flores, ao
lado do 373. Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2) no pé
da serra, a 3 km da cidade, com
água de nascente, córrego e ener-
gia na porta. Registrado com ge-
orreferenciamento. R$ 599 mil.
Contato Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM
PIRACICABA POR SÃO PE-
DRO  – Com sala ampla dois
quartos uma cozinha banheiro ga-
ragem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594
-------------------------------------------
VENDO  , 10 de tábuas de cedro, 1
pá, 1 enxada, 1 escavdeira , 1 mi-
lheiro de tijolinho, tela de arame,
12 metros de fero para coluna, 2
galões de ferro para agua, 1 esca-
da de madeira de 12 de graus, al-
guns piso, e 2 bikes de aro 26, e
uma cadeira de escritorio com ro-
das , valores a combinar -tratar
(11) 941501500 whats
-------------------------------------------
LOCAÇÃO DE TERRENO para
plantação alimentação. Terra
fértil, produtiva por preço justo.
Whatsapp 11 941501500 ELZA
------------------------------------------
VENDO OU TROCO 2 casas alu-
gadas por casa em Piracicaba
com renda de 1200,00 reais cada
uma. Tratar: 19 998624594.
-------------------------------------------

VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------

COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha
Som (19) 3483-2136 ou (19)
9.9736-2029.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets
ou venda preço desapego tra-
tar 19 -983908427
-------------------------------------------
ZÉ ALAMBRADOS VENDO  ma-
terial e mão de obra. Tratar:
(19)9.99001820 (19)9.99858562
-------------------------------------------
VENDO CASA na Rua:José Nico-
letti - Recanto das Águas (São
Pedro)casa com 5 cômodos, com
barracão rústico no fundo. Valor $350
mil. Tratar 19- 971229954 com Nancy
-------------------------------------------
VENEZIANA FLEX gravia top de li-
nha 1,50 X 1,00- chapa de aço na
embalagem (nova) com pintura e
vidro de fábrica preço de loja 1700
tou por 1000 para tratar 19 971-5
54 344 ou 19-982518383
-------------------------------------------
VENDE-SE Gol 1.8 álcool docu-
mentação em dia recibo em
branco 19997360492

VENDO/ TROCO  chácara de 1000
m  no Vista Alegre em São Pedro,
casa com 250 m de área cons-
truída,  cômodos grandes tratar :
(19) 9.9969.4150 com Gizele.

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo
telefone (19)99927-9969

CASAS E APARTAMENTOS
Apt. central : Térreo, de frente, 1 dormitório com armários, 01
suíte com sacada, w.c. social com box e gabinetes,  sala para 2
ambientes com  varanda, cozinha americana com armários, área
de serviço, garagem, elevador, área de lazer completa na cober-
tura. R$ 550.000,00  ( D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de estar,
copa, cozinha, abrigo (1) quarto e cozinha externos,  R$
450.000,00 (M.E).

CASA NOVissima PORANGABA: 3 dorm. (1 suite com vista pano-
râmica), w.c. social, sala para 2 ambientes, cozinha americana,
área de serviço interna, área gourmet, pequeno quintal (com op-
ção de + 1 terreno murado), abrigo descoberto, plana,  excelente
acabamento. R$ 720.000,00 -  (EB).

CASA COND.ÁGUAS DO CAMPO :  Térrea, 2 salas, lavabo, cozi-
nha, área de serviço, 1 suíte máster, abrigo para 2 carros, depó-
sito, terreno de rua a rua
(com entrada de veículos aos fundos). R$ 583.000,00 - (M)

CASA JD. PORANGABA:  Excelente localização, parte térrea 2
quartos, sala, cozinha, banheiro, varanda, área com churrasquei-
ra. Parte superior: 2 amplos quartos com vista panorâmica, 1
banheiro. Demais: entrada lateral para vários carros, piscina,
churrasqueira R$ 580.000,00

CASA PROXIMA AO CENTRO: Térrea, 3 dorm., 2 banheiros, sala
para 2 ambientes, cozinha, 1 vaga de garagem e quintal. R$
470.000,00 (P)

Casa/lazer- jd. Porangaba:  2  suítes com portas balcão, lavabo,
sala. Externo: Cozinha gourmet, quarto e banheiro, piscina, chu-
veirão e abrigo. R$ 420.000,00 (L)

Casa jd. iporanga: Excelente localização, área estritamente residenci-
al, a 2 quadras do centro. Parte Térrea: 3 dorm. (1 suíte), w.c. social, sala
de estar, sala de jantar, lavabo, cozinha, varanda, 3 vagas ( 1 coberta).
Parte inferior:  Amplo salão com banheiro, área de serviço, piscina com
cascata, quarto e banheiro externo e salão para festas. R$ 800.000.00
(W/D), Aceita imóvel em Santo Amaro.

TERRENOS
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 480.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$ 210.000,00 (W.R)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$ 130.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 263 M2 (MURETA E CALÇADA)- R$
150.000,00 (P.G)
TERRENO JD. IPORANGA:  315 M2 - PEQ. DECLIVE. R$
180.000,00 (W)
TERRENO VISTA PARA O LAGO:  284 M2, DECLIVE . R$ 150.000,00 (A)
Terreno jd.porangaba:  256.00 m2 em declive. R$ 120.000,00 (A.C)

Terrenos em condomínio fechado, várias opções, consulte-nos!

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente residên-
cia de 3 dorm. (1 suíte), todos com armários embutidos, w. c.
social, lavabo, sala de estar com lareira, sala de jantar, cozinha
com armários, varandas em L, piscina, quiosque com churrasqueira,
play ground, campo de futebol, canil, horta,  casa para caseiro e quarto
de ferramentas. R$ 895.000.00 (V.)

CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  5.000M2, CERCADA, CASA SIM-
PLES COM 2 QUARTOS, SALA, COZINHA E BANHEIRO , POÇO
COMUM . R$ 320.000,00 (L.).

Chácara lot. S.paulo:  Cercada, poço semi artesiano, lago, ener-
gia elétrica. 5 200.00 m2. Ótima localização. R$ 350.000,00 (A)

Chácara lot. Prainha:  Toda murada, portão eletrônico, quiosque,
gruta. C. de futebol, canil. 5.000 m2- R$ 250.000.00 (M.V.)

Chácara lot. Prainha:  Cercada com alambrado, postinho para
energia elétrica, arvores frutíferas, local alto com vista panorâmi-
ca, área plana. 5.000 m2 - R$ 290.000,00 (A.R.)

Chacára lot. Camargo:  2 Casas simples, piscina (nec. refor-
mas), pomar, poços, área verde, etc. R$ 790.000,00 (C.)

Chácara lot. Camargo: Excelentes construções de casa
sede, casa para caseiro, área gourmet completa, piscina,
canil, c. de futebol, pomar, poços. Fácil acesso, próxima ao
centro. R$ 1.400.000,00 (D.F).

V e n d oV e n d oV e n d oV e n d oV e n d o
p e l ap e l ap e l ap e l ap e l a

m e l h o rm e l h o rm e l h o rm e l h o rm e l h o r
oferta!oferta!oferta!oferta!oferta!

VENDO DIRETO COM A PROPRIETARIA : Apartamento praia da
Enseada  Guarujá .com 2 quartos (1 com sacada) ,2

banheiros,lavabo, cozinha completa,tela de proteção , garagem,
elevador. 3 quadras da praia 5 minutos a pe da  areia . Super-

mecado na esquina do prédio. Tratar : (19) 997169648 zap

VENDO SÍTIO 51.000 M2 EM SÃO PEDRO,
PRÓXIMO A CIDADE, NASCENTE, CÓRREGO,

ENERGIA, VISTA PARA A SERRA DE SÃO PEDRO.
DOCUM. OK. R$ 620.000. LUIZ (11) 9999-88701

PIRACICABA- VENDE-SE
Linda casa, há 200 metros do Hospital da Cana, toda porcela-
nato, entrada pra carros, com 3 dorm, 2 suítes, copa, cozi-
nha, sala ampla, ofurô, edícula nova, quarto, sala, cozinha
com churrasqueira, 2 wc, etc. Só a edícula se fosse vender
daria 280 mil, fora terreno mais 400 mil.. Então com a casa
principal passaria de um milhão, mais wc social… e com a
suíte temos 5 wcs, valor para vender rápido: 950 mil reais. Aceito
casa de menor valor no negócio. Tratar fones:(19)99927.1241 e
(19)99862.4594. Tratar com Beto ou Thon.

Vendo chácara de
5.844 m2 c/ casa
perto do Thermas

São Pedro
Valor 480 Mil.

Tratar com
(19) 99768-6812.

      WHATSAPP: (19) 99779.6353/99909.0934
EMAil:contato@celioimoveis.com.br

site: www.celioimoveis.com.br

VENDO GOL 1.8 AP  álcool
documentação em dia
recibo em branco tratar

(19) 9.9736-0492
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Saaesp renova frota com
aquisição de três veículos

Veículos foram entregues pelo prefeito Thiago Silva ao diretor-presidente do Saaesp, Rubens
Françoso e ao coordenador geral da autarquia, Carlos Eduardo Mendes

 Divulgação

O Saaesp - Serviço Autônomo
de Água e Esgoto de São Pedro -
anunciou a aquisição de três no-
vos veículos para reforçar sua fro-
ta e melhorar a eficiência dos ser-
viços prestados à população. Os
novos veículos, adquiridos com re-
cursos próprios, incluem um Ci-
troën C3, ao custo de R$ 75,9 mil,
uma Fiat Fiorino, por R$ 106,2 mil,
e uma Fiat Strada, por R$ 95,9 mil.
O C3, a Fiorino e a Strada foram
entregues esta semana pelo prefei-
to Thiago Silva ao diretor-presiden-
te do Saaesp, Rubens Françoso e
ao coordenador geral da autar-
quia, Carlos Eduardo Mendes.

Cada veículo terá uma função
específica no dia a dia da autar-
quia que atualmente tem aproxi-
madamente 16 mil ligações de
água. O Citroën C3 será destinado
aos serviços administrativos, con-
tribuindo para a agilidade nos des-
locamentos e atividades burocráti-
cas. Já a Fiorino e a Strada, veícu-
los de porte utilitário, serão direci-
onados aos serviços operacionais,
como manutenções e intervenções
no sistema de água e esgoto.

AMPLIAÇÃO DA FRO-
TA - Com essa aquisição, a fro-
ta do Saaesp passa a contar com
14 veículos leves, além  2 cami-
nhões, 2 retroescavadeiras e
1escavadeira bobcat, uma evo-
lução significativa para atender
as demandas de uma cidade em
constante crescimento. Para o
prefeito Thiago Silva, a renova-
ção e ampliação da frota é fun-

damental para garantir maior
eficiência e qualidade nos servi-
ços prestados à população.

O prefeito destacou também
que o investimento nos novos veí-
culos faz parte de um plano estra-
tégico para melhorar a infraestru-

tura e a operação do serviço públi-
co. "Esses novos veículos vão per-
mitir que as equipes do Saaesp pos-
sam atuar de forma mais ágil e efi-
ciente, tanto nas demandas admi-
nistrativas quanto nas operacio-
nais, que incluem reparos e manu-

tenções essenciais", afirmou.  Com
essas aquisições, a frota de veí-
culos leves do Saaesp passa a ser
composta por 3 Fiat Fiorino, 3
Fiat Strada, 1 Fiat Palio, 2 Vo-
lks Saveiro, 1 Fiat Uno, 1 Citroen
C3 e 3 caminhonetes leves HR.

12ª 12ª 12ª 12ª 12ª EDIÇÃOEDIÇÃOEDIÇÃOEDIÇÃOEDIÇÃO

Mackenzie Campinas
promove cantata
"Natal: Um Grito de Paz"

No dia 25 de novembro de
2024, às 20 horas, a Universi-
dade Presbiteriana Mackenzie -
Centro de Ciências e Tecnologia,
campus Campinas, será palco de
uma grande celebração natali-
na, o evento Natal: Um Grito de
Paz. Em sua 12ª edição, o evento
compõe o calendário oficial das fes-
tividades natalinas da Prefeitura
de Campinas, que tem como tema
Um presente para Campinas,
sendo um marco para a comu-
nidade e reafirmando o espírito
de paz e esperança característi-
co dessa época do ano.

O evento conta com a apoio da
Prefeitura de Campinas, da Pró-
Reitoria de Extensão e Cultura da
Universidade Presbiteriana Macken-
zie, do Centro Histórico e Cultural
Mackenzie, do Seminário Presbite-
riano do Sul e da Chancelaria da
Universidade por meio da Capela-
nia Universitária do campus.

A noite promete ser emoci-
onante, com a apresentação de
músicas tradicionais de Natal
protagonizadas por um coral de
120 vozes, espalhadas pelos an-
dares da fachada da Universi-
dade, sob a regência de maes-
tros de corais das Igrejas da ci-
dade. O repertório escolhido in-
clui clássicos natalinos e músicas
especialmente selecionadas para
transmitir uma mensagem de
amor, união e paz, temas cada vez

mais importantes no contexto
atual. Para a cidade e para os par-
ticipantes, o evento tem um valor
significativo, consolidando-se como
um espaço de reflexão e de celebra-
ção do verdadeiro sentido do Na-
tal. A programação busca não ape-
nas entreter, mas também inspirar
os presentes, promovendo momen-
tos de alegria e confraternização
entre famílias e amigos. Essa inici-
ativa reforça o compromisso da
Universidade Mackenzie com o
bem-estar da comunidade e o fo-
mento de valores como a solidarie-
dade e o respeito ao próximo.

A organização do evento con-
vida toda a comunidade de Cam-
pinas e arredores a participar
desta celebração, um momento
único de paz e harmonia, ideal
para quem deseja começar a
temporada natalina com um
coração renovado e repleto de
esperança. Que o verdadeiro
presente do Natal: o nascimento
de Jesus, o salvador do mundo,
possa inspirar corações e vidas!

SERVIÇO:
12ª edição da Cantata "Natal:
Um Grito de Paz"
Data: 25 de novembro de 2024
Horário: 20h
Local: Universidade Presbiteria-
na Mackenzie, campus Campinas
Endereço: Av. Brasil, 1220, Jd.
Guanabara. Campinas - SP

A 12ª edição do tradicional evento natalino em Campinas conta
com o apoio da Prefeitura da cidade

Divu lgação
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Advogado e escritor fala do livro
"Direito Social - Empresas no Brasil"

Escrito pelo advogado, empre-
sário, professor e árbitro judicial,
Michel Stamatopoulos, o livro "Di-
reito Social - Empresas no Brasil"
retrata de forma objetiva a partici-
pação e responsabilidade das per-
sonalidades jurídicas no desenvol-
vimento sociocultural do país.

Conforme o autor, a obra traz
a relação de cumplicidade junto ao
poder de Estado, das grandes cor-
porações societárias no direcio-
namento cultural da população;
ambos com interesses voltados
aos consumidores, para que se
movimente a roda da economia
e com isso a manutenção de
poder  do "establ ishment" ,
por intermédio de encargos tri-
butários e controle fiscal.

Longe de ser uma tese de mes-
trado, o advogado diz que o livro
evidencia de forma clara a capaci-
dade assertiva de aprimoramento
social ao alcance da categoria em-
presarial, e isto engloba principal-
mente os pequenos empresários,
com maior poder de intervenção
local, em suas bases Municipais.

"O pequeno empresário, refle-
tido no empreendedor individual
ou de forma societária, responde
direta e indiretamente não somen-
te a ´moda cultural`, mas em es-
pecial ao fluxo econômico fiscal de
todo país, gerando empregos, dig-
nidade e desenvolvimento huma-
no, também por sua relação jurídi-
ca e administrativa", explica.

Ainda conforme Stamatopou-
los, a empresa que por seu desen-
volvimento leva dignidade aos tra-
balhadores e seus familiares, har-

monizando a base social que é a
família; por vezes, em seu cotidia-
no deixa-se levar pelo seu ímpeto
de desenvolvimento, e administra-
ção financeira, no cumprimento de
metas fiscais, encargos trabalhis-
tas, compra, venda, atendimento a
clientes entre outras questões bási-
cas para manutenção empresarial.

"Com isso, acaba deixando de
lado seu poder sobre a solidez soci-
al, a necessidade de relacionamen-
to e interatividade com outros em-
presários é de suma importância.
A organização de setores empresa-
riais municipais devem servir não
somente aos interesses financei-
ros das empresas, mas especial-
mente ao desenvolvimento hu-
mano/profissional", descreve.

Com o advento da Lei 14.341/
2022, o autor analisa que as Asso-
ciações Comerciais e Empresariais
passaram a ser ainda mais catali-
zadores dos interesses empresari-
ais, podendo representá-los frente
ao Poder Judiciário; e isto signifi-
ca muito para toda a sociedade que
pode encontrar nas Associações um
fortalecimento dos principais inte-
resses de sua comunidade, como
saúde, segurança e educação.

"Com isso, o reflexo de diri-
gentes ativos e participativos tende
a melhorar a capacitação profissi-
onal da sua região, com qualifica-
ção e personalidade pró- desenvol-
vimento ao ambiente empresarial e
municipal, sendo daqui a base de
formação Nacional", ressalta.

Sobre o autor - Michel Stama-
topoulos é advogado, empresário,
professor, escritor e árbitro judici-

al, pós-graduado e mestre nas re-
lações de interesses difusos e cole-
tivos, há 28 anos cuidando de pe-
quenas e médias empresas de todo
país. Ele também é autor de outras
obras, como "Guerrilha Jurídica
Contra Crise Empresarial". Traba-
lhou junto aos Ministérios da Jus-
tiça e dos Transportes pelo progra-

ma Nacional de Redução de Aci-
dentes nas Estradas. Foi diretor do
Centro de Investigações Empresa-
riais e fundou a primeira Câmara
de Mediação e Arbitragem na re-
gião do ABC Paulista, atuando há
20 anos junto ao escritório jurídi-
co do Brasil Assessoria Empresari-
al Ltda, com filial em São Pedro.

Advogado Michel Stamatopoulos é o autor do livro "Direito
Social - Empresas no Brasil"

Divulgação
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Prefeito Thiago Silva
apresenta projeto de reforma
e revitalização do Boulevard
da Feira de Arte e Artesanato

O Boulevard Anna Hermelin-
da Baltieri Azzine é uma justa ho-
menagem da Prefeitura de São Pe-
dro à memória de uma das precur-
soras do bordado no município,
assim como a transferência, em
2008, da Feira de Arte e Artesana-
to São Pedro (FAASP) para o local.

Na tarde da última quinta-fei-
ra, 21, na Secretaria de Turismo, a
Prefeitura de São Pedro promoveu
uma importante reunião que deve
representar um novo divisor de
águas na história da tradicional
feira, um dos cartões postais da ci-
dade, que no ano que vem comple-
ta cinco décadas de existência.

Na ocasião, o prefeito de São
Pedro, Thiago Silva, reuniu-se com
os cerca de 30 artesãos e comerci-
antes da feira para apresentar o
projeto de reforma e revitaliza-
ção do Boulevard Anna Herme-
linda Baltieri Azzine. Entre as
principais novidades e benefíci-
os, a instalação de uma telha
metálica que protegerá o espaço de
qualquer tipo de vazamento de
água e garantirá uma melhor esté-
tica à cobertura do espaço.

O objetivo do projeto também
é o de dobrar o espaço dos sanitá-
rios, de 67,7 metros quadrados
para 113,6 metros quadrados, ga-
rantindo um melhor atendimento
à demanda de turistas, principal-
mente, em datas de grandes even-
tos. Nivelamento das rampas de
transição de piso, manutenção ge-
ral da parte elétrica, com instala-
ção de tomadas e novas luminári-
as, pintura de toda a estrutura
metálica também constam entre as
benfeitorias do projeto, cuja execu-
ção está prevista para ser realizada
em 2025, com recursos financeiros
da Prefeitura de São Pedro e do
Departamento de Apoio ao De-
senvolvimento dos Municípios
Turísticos (Dadetur), órgão da
Secretaria de Turismo e Viagens
do Estado de São Paulo.

Durante a apresentação
do projeto, o prefeito solici-
tou opiniões e sugestões dos
comerciantes e artesãos que,
de maneira geral, mostraram-
se satisfeitos com as melho-
rias no espaço.

Prefeito reuniu os artesãos e comerciantes para apresentar o projeto que deve substituir
100% do telhado existente, ampliando os banheiros e novas tomadas elétricas e luminárias

TURISMO - Segundo a pre-
sidente do Conselho Municipal de
Turismo (Comtur), Juliana Saia,
cerca de 50% dos visitantes da fei-
ra de artesanato são turistas. Pre-
sente e participativa durante a reu-
nião, ela celebrou a iniciativa da
Prefeitura de reestruturar e revi-
talizar um espaço tão importante
para o município. "A execução desse
projeto não será boa somente para
os artesãos, mas para os turistas.
A Feira de Artesanato, atualmen-
te, é o segundo ponto mais visita-
do pelo turista em São Pedro, atrás,
somente, da Serra de Itaqueri. Daí
a importância desta ação para o
nosso Turismo, que vive a melhor
fase dos últimos 20 anos. Nossa
cidade vem se organizando e hoje
temos plenas condições de ofere-
cer aos turistas o que São Pedro
tem de melhor", destacou.

A artesã Magali Aparecida
Miranda externou sua satisfação
não só com a reunião, mas tam-
bém com a forma com a qual o pre-
feito conduziu a apresentação do
projeto, segundo ela, de forma de-
mocrática e atento a todas as opi-
niões e sugestões dos beneficiados.
"Esse tipo de iniciativa é excelente
para o turismo, mas também é im-
portante para que os nossos arte-
sãos se sintam mais valorizados e
prestigiados. E isso é bom para a
divulgação da nossa cultura são-
pedrense", disse a artesã, do Ateli-
er Magah, há oito anos na Feira de
Arte e Artesanato.

Localizada no Boulevard
Anna Hermelinda Baltieri Azzine,
no centro da cidade, a Feira de Arte
e Artesanato São Pedro funciona
aos sábados, domingos e feriados,
das 9h às 16h. Lá são comercializa-

dos uma série de produtos artesa-
nais, como bijuterias, velas, sabo-
netes, decorados, bordados, cro-
chês, artigos em madeira, bolsas
customizadas, panos de pratos, ta-
petes, quadros, entre outros. O es-
paço também conta com praça de
alimentação, com barraca de pas-
teis, de caldo de cana, sorvetes e
sobremesas, produtos à base de
mel, entre outras opções.

A reforma e revitalização
do boulevard também benefici-
ará diretamente os produtores
de São Pedro, que comercializam
seus produtos no espaço às
quartas-feiras, das 6 às 12 h.
Lá, semanalmente, os clien-
tes podem encontrar legu-
mes, verduras, ovos, queijos,
massas frescas, flores e mui-
tos outros itens orgânicos,
produzidos em São Pedro.

CCCCCASASASASASAAAAA P P P P PAAAAAULISTULISTULISTULISTULISTAAAAA

Feirão oferece cheques
com desconto extra
para a compra de
imóveis em Piracicaba

O Programa Casa Paulista,
promovido pelo Governo do Esta-
do de São Paulo, oferece cheques
de até 13 mil reais de desconto para
quem busca realizar o sonho da casa
própria. E para aproveitar o bônus
adicional, a MRV, empresa do gru-
po MRV&CO, está promovendo o
Feirão Casa Paulista, no dia 23 de
novembro, das 9 às 18 horas, na
praça do Santa Terezinha, em fren-
te ao Mercado Pague Menos

Durante o evento, estarão dis-
poníveis imóveis que contam com
benefício extra de 13 mil reais fi-
nanciados pelo Programa Casa
Paulista. O valor pode ser somado
aos subsídios já oferecidos pelo
Governo Federal com o programa
Minha Casa Minha Vida, contri-
buindo ainda mais para a redução
do valor do financiamento, com
descontos que podem chegar até 68
mil reais na compra.

São imóveis com ótimo custo
benefício à disposição e situados em
áreas com excelente localização na
cidade. "É uma oportunidade única
para os clientes que também podem
usar o FGTS dobrado. Benefícios que
vão facilitar ainda mais o acesso ao
imóvel.  Nós queremos aproximar o
cliente e mostrar como é fácil sair do
aluguel e conquistar a casa própria",
explica Luis Felipe Bandeira, Diretor
Comercial da MRV.

Estão contempladas unida-
des no Piazza Ravena. São imó-
veis de condomínios fechados,
com dois quartos, varanda e
área lazer completa.

A MRV, construtora com mai-
or número de cheques pré-aprova-
dos no Programa, conta com em-
preendimentos selecionados em
várias cidades da regional Campi-
nas. São unidades beneficiadas em
nove municípios como Campinas,
Limeira, Santa Barbara D´Oeste

O bônus do Programa Casa
Paulista irá beneficiar pessoas com
renda mensal de até R$4,2 mil e os
interessados devem levar docu-
mento com foto como RG ou CNH,
comprovante de residência e com-
provante de renda para fazer a
análise de crédito no local.

Sobre a MRV - Com mais de
quatro décadas de mercado e o pro-
pósito de construir sonhos que
transformam o mundo, a MRV é
uma das cinco empresas que com-
põem a plataforma de soluções ha-
bitacionais MRV&CO. É considera-
da a maior construtora e incorpo-
radora da América Latina, tendo
como foco empreendimento aces-
síveis para o público que busca o
sonho de ter a casa própria. A com-
panhia já entregou mais de 500 mil
chaves, e hoje, mais de 1,6 milhão
de pessoas vivem em um imóvel
construído pela MRV. Conheça
mais: www.mrv.com.br.

SERVIÇO:
Feirão da Habitação
Casa Paulista
Data: 23 de novembro de 2024
Local: praça do santa Terezinha,
em frente ao pague menos
Horário: das 9h às 18h

Programa habitacional do Governo do Estado de São Paulo dis-
ponibiliza novo lote de cheques na compra de imóveis para
quem tem renda mensal de até R$ 4,2 mil

Divulgação
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Programa "Mulheres de Peito"
começa no dia 26 de novembro

De 26 de novembro a 7 de de-
zembro, a carreta móvel do Pro-
grama Mulheres de Peito, iniciati-
va do Governo do Estado de São
Paulo e operacionalizada pela
Fundação Instituto de Pesqui-
sa e Estudo de Diagnóstico por
Imagem (FIDI), vai estar na
praça da Matriz, em São Pedro,
com oferta de exames gratuitos
para mulheres acima de 35 anos. A
ação visa promover cada vez mais
saúde para as mulheres de manei-
ra prática e acessível.

A carreta vai ficar na praça da
Matriz até dia 7 de dezembro. O
atendimento será por demanda es-
pontânea de segunda a sexta-fei-
ra, das 8h à 17h, e aos sábados,
das 8h às 12h (exceto feriados), por
meio de distribuição de senhas no
período da manhã. Serão realiza-
dos 55 exames por dia durante a
semana e 25 exames aos sábados.

A mamografia é um exame
muito versátil e é indispensável
para o diagnóstico precoce do cân-
cer de mama. A doença, quando
detectada em fase inicial, tem mai-
ores chances de tratamento e cura,
podendo chegar a 98%. De acordo

com o Instituto Nacional de Cân-
cer (INCA), para cada ano do triê-
nio 2023-2025 são estimados
73.610 novos casos da doença, sen-
do essa a primeira causa de morte
por câncer em mulheres no Brasil.

O projeto da carreta da ma-
mografia contribui com a agili-
dade do diagnóstico e garante o
acesso facilitado a mulheres da ci-
dade e região. Para realizar o exa-
me na carreta do Programa Mu-
lheres de Peito, as pacientes de 35 a
49 anos e acima de 70 anos preci-
sam apresentar RG, cartão do SUS
e pedido médico; e as pacientes de
50 a 69 anos devem levar ape-
nas RG e cartão do SUS.

Sobre a Carreta da Mamo-
grafia - As imagens capturadas
nos mamógrafos são encami-
nhadas para o Serviço Estadual
de Diagnóstico por Imagem
(SEDI), unidade da Secretaria
de Estado da Saúde de São Pau-
lo localizado na capital paulista,
que emite laudos à distância. O re-
sultado sai em até dois dias após a
realização do exame.

A carreta do Programa Mu-
lheres de Peito percorre os municí-

pios do Estado de São Paulo inin-
terruptamente, para incentivar
mulheres a realizar exames de ma-
mografia gratuitamente pelo SUS
(Sistema Único de Saúde), ampli-
ando o acesso da população.

A unidade móvel conta com
uma equipe multidisciplinar com-
posta por técnicos em radiologia e
um agente administrativo. Para
agilizar o diagnóstico, cada veículo
é equipado com conversor de ima-
gens analógicas em digitais, impres-
soras, computadores e mobiliários.

O projeto existe desde 2014, e
as carretas já percorreram mais de
300 locais. No total, já foram reali-
zados aproximadamente 300 mil
mamografias, 7 mil ultrassons, 700
biópsias e mais de 3 mil mulheres
foram encaminhadas para trata-
mento em rede especializada.

Desde 2014 a FIDI atua no
"Programa Mulheres de Peito" em
parceria com a Secretaria da Saú-
de por meio da Coordenadoria de
Gestão de Contratos de Serviços de
Saúde, com o objetivo de oferecer
exames gratuitos de mamogra-
fia percorrendo os 645 municí-
pios do Estado de São Paulo.

A carreta do Governo de São Paulo oferece exames de mamografia de maneira acessível
para todas as mulheres do Estado
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Eixo SP não registra morte no feriado da República
A Eixo SP Concessionária de

Rodovias alcançou um marco po-
sitivo neste feriado da Proclama-
ção da República. Nenhuma morte
foi registrada nas 12 rodovias sob
sua administração. A Operação
República teve início à 0h de quin-
ta-feira (14) e foi encerrada às
23h59 deste domingo (17) sem ne-
nhuma vítima fatal no balanço. O
resultado foi comemorado pela
empresa como reflexo de seu com-
promisso com a segurança viária e
a conscientização dos motoristas.

Viviane Riveli de Carvalho,
coordenadora de Segurança Viá-
ria da Eixo SP, destacou que o su-
cesso da operação é fruto de uma
atuação integrada. "Estamos mui-
to satisfeitos com o desempenho
durante a Operação República. O

marco de zero fatalidades é re-
sultado de esforços contínuos,
envolvendo nossas equipes de
monitoramento, atendimento e
campanhas educativas, além do
respeito e conscientização dos
motoristas", afirmou.

Durante o feriado prolonga-
do, a concessionária intensificou as
ações de fiscalização e apoio aos
usuários. Foram realizados refor-
ços no monitoramento por câme-
ras, patrulhamento ostensivo e dis-
ponibilidade de equipes de socor-
ro. Além disso, mensagens educa-
tivas sobre direção segura foram
veiculadas nos painéis eletrônicos
ao longo das rodovias.

Atendimentos aos usuários
- Apesar de não haver vítimas
fatais, a operação registrou 45 aci-

dentes, com 14 pessoas feridas. Ao
longo dos 1.221 quilômetros de ro-
dovias, foram realizados mais de
1.500 atendimentos, a maioria re-
lacionada a socorro mecânico,
inspeção de tráfego e remoção
de veículos. Cerca de 1,1 milhão
de veículos cruzaram as praças de
pedágio no período, volume den-
tro do esperado pela concessio-
nária para este feriado.

Viviane reforçou o compro-
misso da Eixo SP em aprimorar
constantemente os serviços ofere-
cidos aos motoristas e passageiros.
"Esses resultados positivos nos
motivam a seguir investindo em
tecnologia, infraestrutura e ações
educativas que impactem direta-
mente a segurança e a experiência
dos usuários em nossas rodovias."

Resultado reflete trabalho contínuo em segurança e conscientização dos usuários

Divulgação
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Eixo SP participará do Mutirão de Vagas
A Eixo SP Concessionária

de Rodovias estará presente no
Mutirão de Vagas promovido
pelo município de Charqueada,
nesta terça-feira (26), em par-
ceria com empresas locais. O
evento será realizado no Centro
Comunitário, localizado na Rua
Santa Cecília, 77, no centro da
cidade, das 9h às 13h.

Durante o mutirão, serão
selecionados candidatos para
diversas oportunidades de em-

prego oferecidas pela concessi-
onária. As vagas disponíveis
incluem as funções de ajudante
geral, motorista, inspetor de
tráfego e operador de guincho.

Para participar, os interes-
sados devem comparecer ao lo-
cal com currículo impresso, do-
cumento de identificação com
foto e, para os cargos de moto-
rista, inspetor de tráfego e ope-
rador de guincho, a CNH váli-
da. As inscrições são destinadas

aos moradores de Charqueada,
São Pedro e Ipeúna.

Os candidatos selecionados
integrarão o banco de talentos
da Eixo SP e poderão ser convo-
cados conforme a abertura de
novas vagas. A participação da
concessionária no Mutirão de
Vagas reafirma o compromisso
da empresa com o desenvolvi-
mento econômico e social das
comunidades ao longo do tre-
cho sob concessão.
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Imersão Gastronômica no
Centro Universitário Senac
contará com a participação
da chef Janaína Torres

Em 23 e 24 de novembro, acon-
tece em Águas de São Pedro a Imer-
são Senac - Sabores da Terra: Ex-
periências Gastronômicas. Voltado
para quem deseja conhecer a
gastronomia regional, o progra-
ma possibilitará que seus parti-
cipantes conheçam produtores
locais e compreendam o impac-
to que eles tiveram nos proces-
sos de inovação da culinária bra-
sileira. A experiência contará com
a presença da chef Janaina Torres,
eleita a melhor chef mulher do
mundo, pelo The World's 50 Best
Restaurants, o maior prêmio da
gastronomia mundial.

Janaína é uma figura relevan-
te na culinária nacional e interna-
cional. Em 2020 recebeu o Ameri-
can Express Icon Award em 2020 e
foi nomeada Latin America's Best
Female Chef em 2023. A chef de-
sempenhou papel crucial no proje-
to "Cozinheiros pela Educação",
transformando a merenda escolar
em São Paulo. Já em 2020, re-
cebeu o American Express Icon
Award por seu compromisso com
a comunidade e a gastronomia.

Para além dos entusiastas do
tema, a experiência se propõe a

Edição proporcionará aos seus participantes uma viagem pelos sabores gastronômicos regionais

atender estudantes de graduação
ou pós-graduação em gastrono-
mia, empreendedores e profissio-
nais da área, cultura alimentar,
identidade territorial, valoriza-
ção de ingredientes locais,
sustentabilidade, desenvolvi-
mento e arranjos produtivos
regionais e empreendedorismo.

A Imersão Senac acontece-
rá de forma 100% presencial,
com uma carga horária total de
14 horas. As inscrições para fa-
zer parte da turma Sabores da
Terra: Experiências Gastronô-
micas estão abertas e podem ser
feitas pelo site do Senac São Paulo
- as vagas são limitadas e o grupo
terá até 35 participantes.

A experiência inclui workshop,
coffee de boas-vindas, degustações,
almoço do dia 23 de novembro no
Grande Hotel São Pedro Hotel-Es-
cola Senac, além de hospedagem no
alojamento estudantil do campus.
Ao final da experiência, os mem-
bros do grupo terão, também, um
certificado de participação.

Programação - Os participan-
tes iniciarão a Imersão no dia 23
de novembro, sábado, às 9h, com
uma recepção no Centro Universi-

tário Senac - Águas de São Pedro.
Veja a programação completa:
9h40, acontece um bate-papo com
o docente do campus Sandro Dias,
sobre Cozinha Regional/Local e
Territorialidades Culinárias;
14h30, aula Show e Vivência com a
chef Janaína Torres; 16h30, os pro-
dutores locais estarão expondo seus
produtos para degustação e ven-
da; 18h, atividade Do Tacho a Co-
lher: demonstração da produção
de doces e geleias artesanais

Em 24 de novembro: 9h, nas
salas 6 e 7, café da manhã com de-
gustação de grãos especiais; 11h,
palestra Tendências da Gastrono-
mia: Tendências de consumo de in-
gredientes típicos regionais e a influ-
ência da gastronomia no desenvol-
vimento de regiões e roteiros turís-
ticos com Catherine Mariah, da Ga-
lunion; 13h, encerramento

IMERSÃO SENAC - É um
serviço oferecido pela instituição
que promove um contato imersivo
com variados temas estratégicos
que serão abordados de maneira
prática e objetiva, atendendo de-
mandas do mercado de trabalho
ao mesmo tempo em que proporci-
ona vivências turísticas e gastro-

nômicas aos participantes.  A Imer-
são Senac possibilita que a institui-
ção compartilhe com o seu público
conhecimento e experiências úni-
cas, sempre apoiada em sua reco-
nhecida expertise educacional e
contando com as unidades e cam-
pi com estruturas de excelência
distribuídas pelo Estado de São
Paulo, como os hotéis-escola
Grande Hotel São Pedro e Gran-
de Hotel Campos do Jordão. A
iniciativa reflete o compromisso
contínuo do Senac com a inovação
educacional e a busca constante por
formas inovadoras de proporcio-
nar educação de alta qualidade.

SERVIÇO:
Sabores da Terra: Experiências
Gastrônomicas
Quando: 23 e 24 de novembro
Onde: Centro Universitário Se-
nac - Águas de São Pedro (Par-
que Avenida Carlos Mauro, s/n
- Centro - Águas de São Pedro/SP
Investimento: R$ 2.190
Inscrições, programação comple-
ta e mais informações no site do
programa
Dúvidas também pelo telefone
(19) 3482-7000

Divu lgação

EEEEEXPXPXPXPXPANSÃOANSÃOANSÃOANSÃOANSÃO

Supermercados Pague Menos inicia operações em Ribeirão Preto
Falta pouco! Se aproxima a

tão esperada inauguração da
nova loja da Rede de Supermerca-
dos Pague Menos, em Ribeirão
Preto. Com 35 anos de história, 36
lojas físicas, em 20 cidades do inte-
rior, além do seu e-commerce, a
Rede anuncia sua inauguração em
mais um município, o vigésimo
primeiro do interior de São
Paulo. Dia 21 de novembro, às
8 horas, inicia as atividades em
sua unidade de Ribeirão Preto.

Localizada na avenida João
Fiúsa, número 3001, no Jardim
Canadá, contou com todos os
esforços para que a abertura da
unidade acontecesse na segun-
da quinzena de novembro de 2024.
A Rede de Supermercados Pague
Menos está em pleno processo de
expansão, mantendo seu ritmo
acelerado. Tudo isso é possível gra-
ças ao apoio e a confiança que
recebe de seus Clientes.

Diante desse cenário, a Rede
de Supermercados Pague Menos
viu a oportunidade em levar toda
sua experiência e tradição no vare-
jo alimentar para a Região Metro-
politana de Ribeirão Preto. Sua che-
gada visa contribuir com o desen-
volvimento econômico, geração de
emprego e aquecer o mercado va-

rejista, trazendo qualidade, opção,
inovação e preço baixo. São mais
de 200 novos empregos gerados
com essa inauguração.

Além de aproveitar as ofertas
exclusivas de inauguração, que se-
rão válidas de 21 a 24 de novem-
bro, os Clientes que realizarem suas
compras podem participar da cam-
panha "Carreta do Milhão", estre-
lada por Ana Maria Braga. A cada
R$ 120,00 (cento e vinte reais) em
compras, NO MESMO CUPOM
FISCAL, o consumidor cadastra-
do no Clube Leve Mais, que infor-
mar seu CPF no momento da com-
pra, terá direito à um número da
sorte que poderá ser visualizado no
site da campanha, no totem, SAC e
no atendimento ao cliente, para
concorrer ao sorteio final no valor
de UM MILHÃO DE REAIS, sendo
desprezadas as frações exceden-
tes aos múltiplos deste valor
para acúmulo. As compras pa-
gas integralmente com o Cartão
Pague Menos computam ao
participante número (s) da sorte
em dobro no sistema da promoção.

Para se cadastrar no Clube
Leve Mais  é fácil e rápido: acesse
clubelevemais.com.br e preencha
suas informações. Ou, se preferir,
faça o cadastro direto em qualquer

Inauguração do Pague Menos em Ribeirão Preto

unidade da Rede, nos totens, in-
formando seu nome, CPF, endere-
ço, e-mail e telefone de contato. In-
teressados em obter o cartão po-
dem fazer a solicitação através dos
canais digitais - como o aplicativo
Cartão Pague Menos e o site
www.cartopaguemenos.com.br - ou
diretamente no atendimento de
qualquer unidade da Rede.

A Rede de Supermercados Pa-
gue Menos tem metas desafiado-
ras, e cada nova loja que inaugura

é um passo importante para estar
ainda mais presente na vida de
tantas outras famílias. O trabalho
é feito com muito carinho e dedica-
ção para cumprir o planejamento
estratégico e levar a qualidade e os
preços que muitos já conhecem
para mais lugares. Cada novo
espaço é pensado para oferecer
uma experiência de compra ain-
da melhor, sempre com aquele
atendimento que faz os Clientes
se sentirem em casa.
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UBS São Dimas
recebe vacinação
no sábado (23)

O Controle de Endemias,
departamento da Secretaria
Municipal de Saúde e Desenvol-
vimento Social, realiza neste sá-
bado, 23 de novembro, das 8h
às 12h, vacinação antirrábica para
cães e gatos a partir dos 3 meses,
em frente à UBS São Dimas.

Cães bravos ou mordedores,
de qualquer raça, devem utili-
zar focinheira apropriada e
guia. Os gatos devem ser leva-

dos em caixas de transporte,
gaiolas ou fronhas. A ação faz
parte de cronograma planejado
para todo o ano.

SERVIÇO - Vacinação an-
tirrábica. Sábado, 23/11, das
8h às 12h, em frente à UBS
São Dimas, na rua José Es-
teves, 184, bairro São Di-
mas. Gratuito. Mais infor-
mações (19) 3481-9473.
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Rede Pague Menos
realiza festival de
vinhos e destilados

Com a aproximação das fes-
tas de final de ano, que são marca-
das por muita celebração, a Rede
de Supermercados Pague Menos
realizada, de 20 a 29 de novembro,
o Festival de Vinhos e Destilados,
em suas 36 lojas físicas. Durante o
período da ação, os clientes encon-
trarão itens com preços competiti-
vos e já podem garantir a compra
para Natal e Ano Novo.

O vinho é uma das bebidas
mais antigas que se tem informa-
ção. Estima-se que seja consumido
em 200 países. Os cinco primeiros
do ranking representam cerca de
50% do total: Estados Unidos,
França, Itália Alemanha e Reino
Unido. Os maiores produtores de
vinho são: Itália, França, Espanha,
Portugal, Estados Unidos, Chile,
Argentina e Uruguai. No Brasil há
vários enólogos. Além da fabrica-
ção, o consumo em terras tupi-
niquins é expressivo. Hoje, cer-
ca de 36% da população adulta
brasileira consome a bebida. No
site superpaguemenos.com.br
você encontra as opções de vi-
nhos separados por tipo de uva e
país originário. Todas as 35 lojas
físicas do Supermercados Pague
Menos contam com Adega e hoje
são 350 rótulos na Rede.

As bebidas destiladas como
Vodka, Gim, Whisky e Rum, tive-
ram um aumento significativo de
consumo no Brasil. De acordo com
dados da Euromonitor Internatio-
nal, fornecidos ao G1 em 2018, o
país figura entre os 10 maiores
mercados consumidores de vodka
em todo o mundo. Além disso, o

Escritório Técnico de Estudos Eco-
nômicos do Nordeste (ETENE) des-
taca que a consolidação do merca-
do de destilados, com foco especial
em uísques e, mais recentemente
no gim, reflete uma notável sofisti-
cação no cenário das bebidas no
Brasil. Esta ampliação evidencia a
crescente apreciação e demanda
por opções mais refinadas, contri-
buindo para a diversificação e ex-
pansão do mercado brasileiro de
bebidas destiladas.

Já a tradicional cachaça é a
segunda bebida mais consumi-
da no Brasil, de acordo com a
Associação Nacional de Produ-
tores de Cachaça de Alambique
(Anpaq). "Bebidas como vinhos
e destilados são ótimas opções
não somente para celebrações,
mas também para presentear ami-
gos ou familiares", diz Fabio Ce-
con, gerente de Marketing e Comu-
nicação da Rede de Supermerca-
dos Pague Menos. " Nosso festival
trará aos nosso Clientes itens
com preços competitivos e ofer-
tando uma vasta quantidade
para escolherem o que mais
agrada", finaliza Cecon.

O Festival de Vinhos e Des-
tilados da Rede de Supermerca-
dos Pague Menos acontece de
20 a 29 de novembro, nas 36 lojas físi-
cas. Serão vários produtos com des-
contos especiais durante o perío-
do da ação. O endereço e horário
de funcionamento de cada uma das
lojas físicas podem ser consulta-
dos no site  https://
www.superpaguemenos.com.br/
unidades/s

Clientes encontrarão itens com preços competitivos e já po-
dem garantir a compra para Natal e Ano Novo
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Costurando Raízes terá duas
apresentações gratuitas

A Cia Escrevedeira apresenta
o espetáculo "Quatro Cantos: Cos-
turando Raízes", às 19h30 dos dias
23 e 24 de novembro, no Espaço
Artístico Clarice Zezza Matarazzo.
A apresentação eterniza as raízes
da cultura brasileira e a trajetória
dos retirantes que deixam suas ter-
ras em busca de novos horizontes.

Por meio de histórias que en-
trelaçam diferentes regiões, vozes
e memórias, o grupo explora as
angústias de quem parte e de quem
fica, carregando o peso de suas his-
tórias. Nesse encontro de vivênci-
as, as personagens tecem um fio
invisível que conecta passado e pre-
sente, cultura e identidade, mos-
trando a força de um povo que re-
siste, mesmo diante da partida. As
apresentações são gratuitas e via-
bilizadas pela Lei Paulo Gustavo,
por meio do Ministério da Cultura.

COLETIVO - A Cia Escreve-
deira é composta por Mônica Car-
doso, Lucas Barbosa e Vinicius So-
ares, de São Pedro, e Jessica Men-
des e Felipe dos Santos, de Suma-
ré. O coletivo foi criado com o obje-
tivo mútuo dos atores de contar
histórias que constroem a cultura

popular, resgatando as raízes e
memórias deles, mas também de
muitos outros, e desta forma, por
meio do teatro, multiplicar essas
vozes escondidas pelo mundo.

Juntos há um pouco mais de
dois anos, a Cia nasceu da amiza-
de que se formou nos corredores
da Escola de Teatro Macunaí-
ma, em Campinas, onde Môni-
ca é professora há 10 anos e os
colegas fizeram sua formação.
Quatro Cantos: Costurando
Raízes é o primeiro espetáculo
construído pela Cia, que foi cri-
ado coletivamente dede a dra-
maturgia, cenografia e figurino.

Segundo o grupo, ser con-
templado pela Lei Paulo Gusta-
vo era o incentivo que a Cia Es-
crevedeira precisava para dar
vida ao espetáculo que foi tão so-
nhado e idealizado pelos atores.

SERVIÇO - Quatro Cantos:
Costurando Raízes. Apresenta-
ção teatral da Cia Escrevedeira
Dias 23 e 24 de novembro, às
19h30; Espaço Artístico Clarice
Zezza Matarazzo, na rua Joa-
quim Teixeira de Barros, 570, em
São Pedro ; Gratuito

Apresentações acontecem às 19h30 dos dias 23 e 24 de no-
vembro, no Espaço Artístico Clarice Zezza Matarazzo.
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Cia Pé de Cana celebra
10 anos com oficina de
circo e espetáculo
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A pedido dos vereadores,
Bebel quer reunião na
Artesp: acidentes na SP-304

Nesta quarta-feira (20), a Es-
cola Municipal Zina Saviolo Cury,
em Santa Maria da Serra, foi palco
de um evento especial promovido
pela Cia Pé de Cana. Comemoran-
do seus 10 anos de trajetória, o gru-
po trouxe para a cidade uma ofici-
na de técnicas circenses voltada
para crianças, seguida de uma apre-
sentação encantadora, integrando
o Projeto Cheganças, que visa de-
mocratizar e descentralizar o aces-
so às artes circenses. O Projeto Che-
ganças prevê a realização de 73 ati-
vidades, incluindo 18 espetáculos,
cortejos, oficinas e a produção de
um documentário, abrangendo to-
das as regiões administrativas do
estado. A iniciativa busca transfor-
mar espaços públicos em locais de
encontro e interação artística, pro-
movendo a inclusão cultural e o
senso de pertencimento.

Hugo Delariva, produtor e in-
tegrante da Cia Pé de Cana, desta-

Objetivo é pedir agilização na duplicação de toda rodovia; são nove
edis, unanimidade da Câmara, que solicitam a reunião na Artesp

Atendendo a pedido de um
grupo de nove vereadores da
Câmara Municipal da cidade de
Águas de São Pedro, a deputa-
da estadual Professora Bebel
(PT) está solicitando reunião
com a direção da Artesp para
discutir medidas que precisam
ser adotadas na SP-304, que
liga Piracicaba a cidade de
Águas de São Pedro, visando
pôr fim aos constantes aciden-
tes e a insegurança de motoris-
tas que trafegam pela rodovia.
O intuito do encontro solicita-
do é para discutir medidas em
função do grande número de
acidentes com vítimas que tem
ocorrido SP-304, principalmen-
te entre o portal da cidade de
Águas de São Pedro e a rotató-
ria da chácara da Floresta Es-
cura, que não é duplicado.

O assunto foi amplamente
debatido na última sessão da
Câmara Municipal de Águas de
São Pedro, do último dia 13, em
função dos acidentes registra-
dos. Diante disso, os vereado-
res Anderson Cardoso Teixeira,
Marco Antônio Berto, Maria de
Fátima Scaranelo, Monica de
Mitry, Nelinho Noronha, Sar-
gento Arthur Barreira, Silvana
Queiroz de Souza, Valdir Apare-
cido Gibim e Valter da Jaws, deci-
diram somar forças e solicitar da
deputada Professora Bebel que

Com o grande fluxo de veículos, o entendimento da deputada Bebel e dos vereadores de
Águas é de que a SP-304 precisa ser duplicada com urgência

agende encontro na Artesp, para
que o problema seja apresentado
e, também, para que sejam co-
bradas medidas junto à Conces-
sionária Eixo, responsável pela
manutenção da SP-304.

Diante da solicitação, a depu-
tada Professora Bebel já encaminhou
ofício ao diretor geral da Artesp,

André Isper Rodrigues Barnabé,
pedindo o agendamento de reunião
o mais breve possível, para que os
problemas diagnosticados possam
ser apresentados. "Estamos falan-
do de uma rodovia privatizada em
que a empresa concessionária tem a
obrigação de tomar as devidas me-
didas a fim de que os acidentes dei-

xem de ocorrer neste trecho, uma
vez que vida de pessoas está em ris-
co. Vamos cobrar diversas medi-
das, entre elas a agilização na du-
plicação de toda rodovia, que
tem recebido um intenso tráfego
de veículos diariamente, que au-
menta nos finais de semana com
feriados prolongados", diz Bebel.

Divulgação

cou o impacto desse trabalho:
"Nosso objetivo é criar encontros e
gerar contextos de diálogo cênico.
Queremos que as pessoas parem
para nos ouvir, ver e sentir, ocu-
pando espaços públicos e criando
um senso de pertencimento."

A kombi Iracema, símbolo iti-
nerante do grupo, circulou pela ci-
dade, levando música, arte e ma-
gia às ruas e até mesmo às casas de
quem não pôde se deslocar para
participar do evento.

A realização do Projeto Che-
ganças reforça o compromisso da
Cia Pé de Cana com a inclusão e a
democratização da arte, sendo
uma ponte cultural importante
para comunidades de todo o esta-
do. O projeto é financiado pela Se-
cretaria da Cultura e Economia
Criativa de São Paulo, por meio
da Lei Paulo Gustavo, com apoio
do Ministério da Cultura e do
Governo Federal do Brasil.

A iniciativa busca transformar espaços públicos em locais de
encontro e interação artística

Divulgação


